
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
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FECHA:  MAYO  07  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   ¡Están  vivos,  Dios  es  grande!   

  
  

   Falta  actualizar  ley  de  transparencia   

   Pemex  absorberá  deuda  por  refinería  trunca:  FOR   

   Inyectarán  250  mdd  a  Fortaleza   

  
Asociación  de  Charros  ¡Lucra  con  Lienzo!   

  
Supervisa  Olvera  avance  de  obras  en  municipios   

   CEDEN  A  DEMANDA  DE  CHARROS   

   Transparencia  en  Hidalgo  es  un  compromiso:  JFOR   

   Relevan  Policía  Federal  y  municipal  en  Jalisco   

  
Advirtieron  fallas   

   Rebeldes  adeudan  12  mil  mdp  de  luz;;  la  CNTE,  entre  los  grupos  que  no  pagan   

   Adeudan  empresas  al  fisco  388  mil  983  millones  de  pesos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Continúa  redistritación  pese  a   renovación:   :   Independientemente   del   proceso   para   renovar   al   Consejo  
General   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH),   a   efectuarse   entre   11   y   19   de  mayo,   el   diseño   y   actividades   técnicas  
correspondientes  a  redistritación  en  Hidalgo  continuarán  sin  sesgos  políticos,  manifestó  el  consejero  Augusto  Hernández  
Abogado.  Debido  a  que  Hidalgo  es  la  entidad  federativa  con  mayor  desviación  de  rango  poblacional  de  todo  México,  pues  
17  de  18  distritos  locales  muestran  sub  y  sobrerrepresentación,  es  urgente  modificar  la  distribución  electoral  para  preservar  
la  representatividad  en  todas  las  regiones.  Con  las  nuevas  disposiciones  de  la  reforma  política,  es  el  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE)   el   que   efectuará   proyectos   de   redistritación   en   entidades,   para   ello   afina   criterios   técnicos   y  modelo  
matemático   que   los   Organismos   Públicos   Locales   Electorales   seguirán   para   definir   una   propuesta.   Para   realizar   este  
anteproyecto  la  autoridad  electoral  federal  se  apoyará  de  diversos  insumos  para  investigación,  como  censo  poblacional,  
cartografía  electoral  y  catálogos  que  exhibe  la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  Pueblos  Indígenas  (CDI).  
es  el  plazo  para  aprobar  en  INE  el  proyecto  de  redistritación,  más  o  menos  coincide  con  los  tiempos  de  designación  de  

de  abril  el  Consejo  General  del  INE  aprobó  definiciones  sobre  catálogos  de  municipios  y  secciones  que  conformarán  el  
marco  geográfico  electoral  de  Hidalgo,  Oaxaca  y  Veracruz,  como  insumos  para  generar  escenarios  de  distritación.  Por  
tanto,   el   consejero   hidalguense   insistirá   ante   el   INE   sobre   la   importancia   de   considerar   ordenamientos   locales   como  
referencia,  Ley  de  Derechos  y  Cultura  Indígena  del  Estado,  y  Catálogo  de  Pueblos  Indígenas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  04)  
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Nueva  Voz-Cumplió  el  IEEH  la  homologación  de  sus  normas  internas  con  apego  al  Código  Federal:.  IEEH  
concluyó  en  tiempo  y  forma  la  armonización  de  su  normativa  interna  conforme  al  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  
el  pasado  30  de  abril,  que  abarca  19  reglamentos  y  lineamientos  aprobados  por  el  Consejo  General  y  otros  más  por  la  
Junta  Estatal  Ejecutiva  De  enero  a  abril  se  aprobaron  19  los  lineamientos  y  reglamentos  por  el  Consejo  General,  los  3  
últimos   fueron   aprobados   en   la   sesión   ordinaria   del   30   de   abril:   Reglamento   para   la   difusión,   fijación   y   retiro   de   la  
propaganda  política  y  electoral  del  IEEH;;  Reglamento  interior  del  Instituto  y  las  Reglas  de  operación  para  el  registro  de  
candidaturas   independientes   del   Instituto   Estatal   Electoral.   Esta   nueva   reglamentación   abarca   desde   aspectos  
organizacionales  internos  del  organismo  hasta  temas  innovadores  de  lak  nuevas  disposiciones  electorales  a  nivel  local,  
entre  éstos,  las  candidaturas  independientes  y  los  debates  entre  candidatas  y  candidatos  independientes  y  de  los  Partidos  
Políticos.   Adecuación   de   la   normativa   interna   conforme   al   Código   Electoral   del   Estado   de   Hidalgo   (reglamentos   y  
lineamientos  aprobados  por  el  Consejo  General):  1.  Reglamento  de  Comisiones  del  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  
Electoral  de  Hidalgo,  aprobado  en  sesión  ordinaria  del  30  de  enero.  2.  Reglamento  de  sesiones  del  Consejo  General,  Junta  
Estatal  Ejecutiva  y  órganos  desconcentrados  del  Instituto  Estatal  Electoral,  aprobado  en  sesión  ordinaria  del  26  de  febrero.  
3.  Reglas  del  Instituto  Estatal  Electoral  para  la  promoción  del  voto  por  parte  de  organizaciones  ciudadanas.  4.  Reglamento  
para  el  registro  de  las  agrupaciones  políticas  locales.  5.  Reglamento  de  la  Oficialía  Electoral  del  Instituto  Estatal  Electoral,  
aprobados  en  sesión  ordinaria  del  30  de  marzo.  6.  Lineamientos  para  el  ejercicio  del  financiamiento  público  de  los  partidos  
políticos  para   la  capacitación,  promoción  y  desarrollo  político  de   las  mujeres.  7.  Reglamento  para  el  procedimiento  de  
liquidación  de  las  obligaciones  de  los  partidos  políticos  locales  que  pierdan  su  registro.  8.  Normatividad  del  Archivo  General  
del  Instituto  Estatal  Electoral.  9.  Reglamento  de  precampañas,  aprobados  en  primera  sesión  extraordinaria  del  15  de  abril.  
10.   Reglamento   del   Comité   de   Acceso   a   la   Información   Pública   Gubernamental   del   Instituto   Estatal   Electoral.   11.  
Lineamientos  del  Instituto  Estatal  Electoral  para  la  ubicación  y  contratación  de  inmuebles,  así  como  para  el  manejo  de  la  
documentación  y  material  electoral  antes,  durante  y  después  de   la   jornada  para   la  elección  ordinaria  de  Gobernador,  
Diputados  y  Ayuntamientos.  12.  Lineamientos  específicos  para  el  traslado  de  los  paquetes  y  sobres  electorales  a  los  centros  
de  acopio,  el  día  de  la  elección  de  Gobernador,  Diputados  y  Ayuntamientos  el  5  de  junio  de  2016.  13.  Reglamento  de  
quejas  y  denuncias  del   Instituto  Estatal  Electoral,   aprobados  en   la   segunda   sesión  extraordinaria  del  27  de  abril.   14.  
Lineamientos  para  el  diseño  y  promoción  de  campañas  de  educación  cívica  en  coordinación  con  la  Subprocuraduría  de  
Asuntos  Electorales.  15.  Lineamientos  para  la  organización  y  realización  de  debates  entre  las  y  los  candidatos  a  cargos  de  
elección  popular  en  el  estado  de  Hidalgo.  16.  Lineamientos  para  la  distribución  y  regulación  del  financiamiento  público  
que  reciben  los  partidos  políticos  para  actividades  de  educación  y  capacitación  política,  investigación  socioeconómica  y  
política,  así  como  tareas  editoriales.  17.  Reglamento  para  la  difusión,  fijación  y  retiro  de  la  propaganda  política  y  electoral,  
aprobados  en  la  sesión  ordinaria  del  30  de  abril.  18.  Reglamento  interior  del  Instituto.  19.  Reglas  de  operación  para  el  
registro  de  candidaturas  independientes  del  Instituto  Estatal  Electoral,  también  fueron  aprobados.  Cabe  destacar  que  a  
los  citados  reglamentos  y  lineamientos  se  suman  otros  más  aprobados  por  la  Junta  Estatal  Ejecutiva  y  que  corresponden  
a   procedimientos   internos   para   el   funcionamiento   de   este   órgano.   Para   la   satisfactoria   finalización   de   esta   actividad  
normativa  se  contó  con  el   trabajo  coordinado  de   la  Secretaria  Ejecutiva  y   las  Comisiones  Permanentes   integradas  por  
Consejeras   y   Consejeros   así   como   las   Directoras   y   Directores   Ejecutivos   en   su   calidad   de   Secretarios   Técnicos.   El  
Consejero  Presidente  del  Instituto,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  reconoció  la  labor  conjunta  que  desempeñaron,  
así  como  las  valiosas  opiniones  de   los  partidos  políticos  en   las  mesas  de  trabajo.  De  esta  manera  y  rumbo  al  proceso  
electoral  de  2016,  al  fijar  el  piso  normativo  que  lo  regirá,  el  IEEH  refrenda  su  compromiso  de  garantizar  legalidad,  equidad  
y  certeza  a  la  ciudadanía,  las  fuerzas  políticas,  las  candidatas  y  los  candidatos  independientes.  En  asuntos  generales  el  
Consejero  M.  en  D.  Augusto  Hernández  Abogado  retomó  su  proyecto  de  acuerdo  en  materia  de  población  indígena  en  el  
marco  de  la  redistritación  que  realizará  el  Instituto  Nacional  Electoral  para  las  entidades  federativas  con  proceso  electoral  
en  2016  y  2017.  Al  respecto,  se  acordó  turnar  dicho  documento  a  la  Comisión  Permanente  Jurídica  para  continuar  con  su  
análisis.  Por  otra  parte,  el  Consejero  Hernández  Abogado  también  presentó  un  proyecto  de  acuerdo  para  reglamentar  el  
derecho  de  réplica  en  materia  electoral,  mismo  que  será  estudiado.  En  la  sesión  también  se  aprobaron  las  actas  de  las  
sesiones  ordinarias  del  mes  de  marzo  y  primera  y  segunda  extraordinaria  de  abril.  (Redacción,  página  05)  
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio- aspirar      José   Guadarrama   Márquez,   secretario   de   Asuntos  
Electorales  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  dijo  que  aún  no  es  tiempo  
para  mostrar  aspiraciones  a  la  gubernatura  de  Hidalgo,  por  lo  que  se  concentra  en  el  actual  proceso  comicial,  en  el  que,  

arrancarle  hojas  al  calendario,  me  espero  cuando  el  calendario  tenga  que  decir  y  me  espero  a  lo  que  el  partido  vaya  viendo  

Ejecutivo.  Al  acudir  al  estado  para  impulsar  a  los  contendientes  a  diputados  federales  del  PRD,  Guadarrama  señaló  que  
no  obtuvo  la  candidatura  plurinominal  para  la  San  Lázaro  debido  a  que,  como  creador,  organizador  e  impulsor  del  plan  
electoral  del  sol  azteca,  no  podía  aspirar  a  este  puesto  porque  habría  tenido  que  renunciar  a  la  secretaría  electoral,  lo  cual  
significa

ni  de  proyección  a  n
ruta  y  el  que  debe  ver  sus  intereses,  y  los  que  militamos  en  el  partido  tenemos  que  ser  respetuosos  y  sumarnos  a  esa  

que  los  coloca  arriba  en  103  distritos  incluye  a  Hidalgo,  pero  no  quiso  revelar  
pormenores  (Axel  Chávez,  página  08)  
Milenio-Ofrece  Guadarrama  apoyo  a  candidatos:  (Nielsen  Hernández,  página  12)  
El  Independiente-Da  Guadarrama  carpetazo  a  controversia  por  helicópteros:  (Víctor  Valera,  página  04)  
Capital  Hidalgo-AFIRMA  Guadarrama  que  nunca  buscó  una  diputación   plurinominal:   (Verónica  Ángeles,  
página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Guadarrama  HABLÓ  de  CANDIDATOS  y  NO  de  SUS  aspiraciones:  (Redacción,  Ojo:  política)  
Plaza  Juárez-
05A)  
Síntesis-Encuestas,  a  favor  del  PRD  en  Hidalgo  y  todo  el  país:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Milenio-Denuncia  Movimiento  Ciudadano  a  síndico  y  dos  regidores:  Movimiento  Ciudadano  denunció  a  servidores  
públicos  municipales  de  Tula,  Tezontepec   y  Tlahuelilpan  por   su   conducta  dolosa  en  materia  de  delitos  electorales.  El  
partido  político  inició  una  averiguación  previa  ante  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  Delegación  Hidalgo,  en  
contra  de  Néstor  Barrera  Hernández,  síndico  procurador  de  Tezontepec  de  Aldama;;  Francisco  de  Jesús  Sánchez  Ledezma,  
regidor  de  Tlahuelilpan;;  Hugo  Jiménez  Flores,  regidor  de  Tula  de  Allende.  CRONOLOGÍA  DE  LA  DENUNCIA  Desde  el  
pasado  jueves  30  de  abril  se  intentó  interponer  la  denuncia,  pero  el  Ministerio  Público  federal  de  Tula  de  Allende  informó  
que  estaban  en  un  cambio  de  sistema  de  juicio  oral,  por  lo  que  no  era  posible  recibir  la  denuncia,  ante  lo  cual  se  regresó  
el  viernes  1  de  mayo,  pero  el  Ministerio  Público  federal  argumentó  que  los  regidores  y  síndicos  de  los  ayuntamientos  no  
son  funcionarios  públicos,  por  lo  que  no  podía  atender  la  denuncia,  por  lo  que  hasta  ayer  se  ingresó  el  escrito.  La  demanda  
detalla  que  los  involucrados  asistieron  a  un  evento  de  campaña  del  Partido  Acción  Nacional  en  horas  laborales,  entre  las  
11:30  y  12:00  horas  del  10  de  abril  del  201,  evento  que  se  realizó  en  la  carretera  Atitalaquia-Tlaxcoapan,  a  la  altura  del  
Arco  Norte,  según  se  explica  en  el  documento  que  fue  entregado  a  la  dependencia.  REGLAMENTACIÓN  Con  base  a  la  
Ley  General  en  materia  de  Delitos  Electorales,  artículo  11  fracción  cuarta,  y  el  artículo  401  fracción  1  del  Código  Penal  
Federal,  los  servidores  públicos  no  pueden  participar  en  proselitismo  electoral  en  horas  y  días  laborales,  por  lo  que  se  
supone  los  funcionarios  públicos  deberían  estar  laborando  en  sus  respectivos  municipios,  situación  por  la  cual  el  partido  
Movimiento  Ciudadano  interpuso  la  demanda  ante  la  PGR  en  Hidalgo.  (Redacción,  página  12)  
Crónica-Persiste   la  pugna  entre   los  panistas:  Continúa   disputa   por   la   dirigencia   estatal   panista,   ya   que   la   Sala  
Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  resolverá  en  próximos  días  el  recurso  de  revisión  
constitucional  que  interpuso  el  grupo  de  abogados  de  Alejandro  Moreno,  ante  la  resolución  de  la  Sala  Regional  Toluca,  
que  otorgó  nuevamente  facultades  como  presidente  a  Asael  Hernández.  Luego  de  que  la  Sala  Toluca  anulara  la  sentencia  
de  magistrados  hidalguenses,  que  ordenó  el  pasado  18  de  febrero  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN)  resolver  un  juicio  de  inconformidad  presentado  por  Moreno  Abud,  por  tercera  ocasión  durante  el  año,  formalizaron  
la  presidencia  para  Asael  Hernández.  Por  tanto,  inconformes  presentaron  un  recurso  de  revisión  ante  la  Sala  Superior  bajo  
el   expediente   SUP-JRC-540-2015   y   la   ponencia   con   el   magistrado   Constancio   Carrasco   Daza.   Según   el   magistrado  
presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH),  Alejandro  Habib,  todavía  la  corte  local  no  puede  resolver  
otra  impugnación  interpuesta  por  Moreno  Abud  desde  hace  meses,  referente  al  supuesto  rebase  de  tope  de  gastos  en  la  

lver  nosotros  hasta  que  la  Sala  Superior  resuelva  

supuestamente  existió  una  violación  procesal  al   interior  del  PAN  que  atentó  contra  derechos  políticoelectorales.  (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  04)  
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Crónica-¡Al  fin!,  llegaron  recursos  para  campañas  en  el  PAN:  (Recibieron  prerrogativas  y  publicidad  los  candidatos  
a  diputados  federales  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  luego  de  retrasos  en  entrega  de  recursos  para  campañas  debido  
a  faltantes  en  documentación  financiera  interna;;  según  el  secretario  general  albiazul,  Prisco  Manuel  Gutiérrez,  actualmente  
en  la  situación  económica  del  partido  prevalece  la  estabilidad.  El  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN,  Asael  
Hernández,  confirmó  un  atraso  en  la  entrega  de  dinero  para  candidatos,  pues  al  interior  del  partido  detectaron  anomalías  
en  finanzas.  Supuestamente  la  dirigencia  estatal  anterior,  encabezada  por  Alejandro  Moreno  Abud,  no  solucionó  aspectos  
jurídicos  durante  su  administración,  ya  que  descubrieron  faltantes  específicamente  en  documentos  comprobatorios  para  

finanzas   en   el   Comité   Estatal   están   estables,   ya   logramos   concretar   amortizaciones   pendientes   con   el   CEN,   ahora  
trabajamos  de  forma  normal  pues  ya  llegaron  las  prerrogativas  a  los  municipios,  y  los  candidatos  ya  tienen  sus  recursos  

  pagos  mensuales  para  la  dirigencia  estatal;;  es  decir,  normalizaron  actividades  e  ingeniería  
electoral,   aunque   reconoció   algunos   faltantes   como   compostura   de   vehículos   y   pago   de   liquidaciones   para   24  
extrabajadores.   Los   siete   candidatos   a   diputados   federales,   precisó   el   secretario   general,   ya   recibieron   la   primera  

nacional   todavía   envía   alguna   publicidad,   sobre   todo   calcomanías   y   pósters  
municipal  brindaron  órdenes  específicas  a  fin  de  entregar  toda  la  propaganda  según  un  cronograma  de  campañas  que  

ndidato,  misma  
publicidad  que  contempla  la  autoridad  electoral  para  no  rebasar  el  tope  de  gastos  de  campaña  que  equivale  al  millón  200  

Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-Preocupa  a  MC  mantener  el  registro,  expone  Pulido:  Indicó  que  el  reto  es  mantener  su  registro  en  las  
próximas  elecciones  federales,  lo  cual  se  logrará  con  apoyo  de  la  gente  que  demanda  un  cambio  en  la  vida  política  del  
país.  Aclaró  que  no  hay  preocupación  para  la  dirigencia  estatal  y  nacional,  pero  si  los  mantiene  ocupados,  por  tanto  debe  
mantenerse  el  trabajo  permanente.  Pulido  Roldán  agregó  que  otro  de  los  factores  a  vencer  en  estas  elecciones  federales  
es  el  abstencionismo,  para  ello  se  deben  consolidar  los  proyectos  del  instituto  político.  En  los  últimos  días  el  MC  registra  
un  crecimiento  en  los  84  municipios  hidalguenses,  ya  que  la  población  tiene  una  opción  de  un  partido  dedicado  a  atender  
y  resolver  sus  demandas  sociales.  Agregó  que  MC  tiene  buena  aceptación  entre  la  gente,  ya  que  hay  total  apertura  para  

encuestas  a  escala  nacional  es   lograr  el  menor  rechazo  por  parte  de   la  sociedad  mexicana  en  comparación  con  otros  

las  estructuras  internas  y  convencer  a  los  indecisos,  que  son  el  voto  más  importante  para  el  partido.  Las  campañas  se  
hacen  en  los  siete  distritos  federales  electorales  con  candidatos  que  están  comprometidos  con  la  ideología  partidista  y  la  
sociedad,  subrayó.  (Alberto  Quintana,  página  05)  
Crónica-Dan  Díaz  y  Crespo  espaldarazo  a  Márquez  durante  recorridos:  Necesitamos  hombres   y  mujeres   con  
experiencia  que  representen  a  los  mexicanos,  que  hagan  leyes  y  gestionen  a  favor  del  progreso  de  esta  región,  del  estado  
y  el  país,  aseveró  Cristina  Díaz,  dirigente  nacional  de  la  CNOP,  ante  el  presidente  estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  
ambos  acompañaron  a  Jorge  Márquez,  candidato  de  la  coalición  PRI-PVEM,  durante  recorrido  por  diversas  comunidades  

on  Márquez  Alvarado  como  diputado  federal  se  
contará  con  más  recursos  para  mejorar  caminos  vecinales  y  servicios  de  calidad  en  materia  de  salud.  Estoy  convencida  de  

  En  su  oportunidad  el  presidente  del  CDE  

de   la  Unión,  somos  el  partido  mejor  organizado,  con   los  mejores  hombres  y   las  mejores  mujeres,  que  orientaran  sus  
(Ángel  Pacheco,  página  05)  

El  Independiente-PAN:  no  hay  condiciones  para  mesa  política:  Mientras  que  el  gobierno  de  Hidalgo  proclame  la  
  

mesa  política  que  preparan  autoridades  estatales.  
co  Manuel  Gutiérrez,  secretario  general  albiazul.  

   buena  mesa  política  si  el  gobierno  del  
estado   sacara   las  manos  de   este   proceso   electoral,   sin   embargo  no   le   vemos   la   intención  de   hacer   a   un   lado   a   sus  
operadores  políticos,  tutores  y  funcionarios.   n  otras  ocasiones  

  Por  tanto,  el  exhorto  de  Acción  Nacional  es  que  el  gobernador  
Francisco  Olvera  saque  las  manos  de  la  elección  de  diputados  federales.  
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El  partido  prepara  denuncia  ante  instancias  electorales.  Manuel  Gutiérrez  descartó  que  la  postura  de  Acción  Nacional  sea  

tiene   la  disponibilidad  de     Aseguró  que  continúan  las  giras  de  funcionarios  del  gobierno  estatal  para  entregar  
apoyos  durante  la  actual  campaña.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Independiente-Asistirá  PRD  a  diálogo  en  caso  de  garantizar  equidad:  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD)  asistirá  a  las  mesas  políticas  del  gobierno  de  Hidalgo,  siempre  y  cuando  exista  comportamiento  civilizado  y  voluntad  
de   respetar   la   ley.   Hasta   el  momento   el   sol   azteca   no   ha   sido   invitado   a   participar   en   este   ejercicio   que   organizan  
autoridades  durante  procesos  electorales.  

PRD   en   Hidalgo.   Sin   emb   
Anteriormente  el  partido  denunció  que  sus  brigadistas  en   la  capital  del  estado   fueron  amenazados  a  mano  armada  y  

  Fue  un  dueño  de  miscelánea  que  prestó  lugar  con  la  
finalidad  de  exhibir  lona  pero  después  llegaron  a  golpearlo  y  le  exigieron  quitarla.  Después  dos  personas  descendieron  de  
vehículo  y  amagaron  con  arma  de  fuego  a  una  brigada  que  recorría  colonia.  Otras  brigadas  perredistas  fueron  amagadas  
en  las  colonias  ubicadas  detrás  del  Cereso  de  Pachuca,  narró  el  líder  del  sol  azteca.  El  Movimiento  Regeneración  Nacional  
(Morena)  no  se  ha  sumado  a  las  mesas  políticas,  luego  del  robo  de  computadoras  en  sus  instalaciones  y  la  retención  de  
su  candidato  Armando  Azpeitia  por  policías  de  Santiago  de  Anaya.  (Víctor  Valera,  página  04)  
Milenio-   
Capital  Hidalgo-PRI  ganará  ante  la  oposición  con  una  campaña  cercana:  Crespo:  El  líder  del  PRI  en  Hidalgo,  
Ricardo  Crespo,  aseguró  que  ganarán  ante  la  oposición  con  una  campaña  más  cercana  a  la  gente,  con  una  labor  de  tierra,  

llevarse   la  confianza  de   la  gente  con  propuestas  reales,  y  con  trabajo  serio  y  responsable  de  
nuestros  candidatos  a  diputados  federales
que  se  pronunciaran  a  favor  de  unas  campañas  de  propuestas,  de  trabajo  y  de  no   y  si  tiene  (la  oposición)  
elementos,  que  lo  prueben  y  acudan  a  las  instancias  correspondientes,  y  si  no,  que  dejen  de  argumentar  temas  que  no  
tienen  sustento do  Crespo,  exigió  al  resto  de  los  candidatos  de  la  oposición,  
respeto  a   los  priístas  y  al   trabajo  que   llevan  a   cabo  en  esta  primera  mitad  de  campañas,  en   la  que  afirmó,  han  sido  

arti saben  que  en  el  PRI  tienen  un  partido  que  
siempre  les  da  solución  y  respuesta  a  sus  demandas rá  
y  trabajará   tados  federales  en  los  siete  distritos,  donde  dijo,  hay  
respuesta  y  confianza  para  que  el  tricolor  obtenga  el  voto  ciudadano.  (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Contundente  VICTORIA:  victoria  de  los  candidatos  de  la  coalición  PRIPVEM  en  los  siete  distritos  
del  estado  será  contundente.  El   triunfo,  argumenta,  se  dará  no  solamente  porque  abanderan   las  mejores  propuestas,  
apegadas   a   la   realidad   de   cada   región,   o   distrito,   sino   porque   el   trabajo   que   han   realizado,   como   gobiernos   y  
representantes  populares,  los  respalda.  "Si  a  eso  le  sumamos  la  labor  del  gobernador  Francisco  Olvera  en  cada  una  de  las  
comunidades,  en  cada  uno  de  los  municipios,   justificamos  por  qué  la  gente  tiene  confianza  en   nosotros  y  en  nuestros  
candidatos",  expresa.  Asimismo,  agrega:  "La  única  forma  de  poder  seguir  ayudando  a   los  que  menos  tienen  para  que  
exista  una  verdadera  justicia  social,  con  equilibro  económico,  es  dándole  el  apoyo  al  Presidente  de  la  República,  Enrique  
Peña  Nieto,  a  través  del  Congreso  de  la  Unión,  en  este  caso  de  la  Cámara  de  Diputados  federal".  Justo  a  la  mitad  de  las  
campañas  electorales,  Tovar  Iglesias  hace  un  balance  de  las  jornadas  realizadas,  así  como  de  las  perspectivas  que  tiene,  
el  Partido  Verde  en  la  entidad.  Lo  inmediato,  reitera,  es  ganar  los  siete  distritos.  "Porque  el  PVEM  siempre  apuesta  a  ganar,  
justificado   en   la   confianza   de   la   gente".  GANAR  Y  ELEVAR  EL  PORCENTAJE  DE  VOTACIÓN.  No  obstante,   como  
secretario  general  del  Comité  Estatal  tiene  también  sus  metas  personales:  "Junto  con  mi  comité  de  representación  nos  
hemos  propuesto  elevar  el  número  de  votos  en  un  10  por  ciento  del  total  de  participación  electoral;;  es  decir,  obtener  unos  
cien  mil  votos,  si  es  del  50  por  ciento  en  su  totalidad  en  Hidalgo,  y  si  es  menos,  pues  menor  será  el  porcentaje  que  
pudiéramos  obtener".  Justifica  que   la  cifra,  aunque  se  aprecia  difícil,  es  alcanzable,  en  el  entendido  de  que  el  Partido  
Verde   ya   cuenta,   en   la   actualidad,   con   una   estructura   en   el   85   por   ciento   de   todo   el   estado...   "Tenemos   comités  
municipales  y  estructura  en  75  de   los  84  municipios.   Incluso  en   los  más   importantes,  electoralmente  hablando,  como  
Tulancingo,   Tula,   Tizayuca,  Actopan,   por   supuesto   Pachuca,   por   citar   algunos",   revela.  OBJETIVO:  LLEGAR  A  SER  
TERCERA  FUERZA.  Avelino  Tovar  Iglesias  afirma  que  hoy  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  es  distinto  y  tiene  otra  
cara.  Vive  una  condición  diferente  a  la  que  tenía,  menciona,  con  más  afiliados  y  simpatizantes  en  los  ámbitos  estatal  y  
nacional,  lo  cual  le  permite  estar  más  fuerte  y  ser  más  competitivo  en  los  procesos  electorales.  "Por  ello,  apostamos  a  
convertirnos  en  la  tercera  fuerza  política  en  el  país.  Y  tenemos  todo  para  poder  lograrlo",  concluyó.    (Redacción,  Ojo:  
Política)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Permitirán   celulares   dentro   de   mamparas:   Se   permitirá   que   los   ciudadanos   lleven   a   las   mamparas  
electorales,  que  se  instalarán  el  próximo  7  de  junio,  teléfonos  celulares,  cámaras  fotográficas,  videocámaras  o  cualquier  
medio  electrónico  de  captación  de  imágenes  o  video,  pues  su  prohibición  sería  rechazada  debido  a  que  coarta  la  libertad  
de  los  electores.  De  acuerdo  con  José  Luis  Ashane  Bulos,  vocal  ejecutivo  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo,  
esta  propuesta   ya   se   había  hecho  anteriormente  en   el  Consejo  General,  misma  que   fue   rechazada   No  obstante,   la  
iniciativa  fue  planteada  en  el  pleno  del  Congreso  de  Hidalgo  por  el  diputado  del  PRD  Luciano  Cornejo  Barrera,  quien  a  
través  de  un  exhorto  al  INE  busca  que  se  prohíba  el  uso  de  dichos  dispositivos.  Esto,  para  evitar  la  compra  del  voto  que,  
en  la  última  década,  se  ha  acrecentado  a  raíz  del  avance  tecnológico,  pues  los  aparatos  son  utilizados  para  condicionar  el  
sufragio  a  cambio  de  algún  recurso  económico  o  en  especie,  que  los  votantes  cobran  enseñando  foto  de  la  boleta  tachada.  
"Parece  que  se  coartaría  el  derecho  del  ciudadano  de  poder  utilizar  su  teléfono.  Desconozco  qué  pueda  pasar  si  se  vuelve  
a  plantear",  indicó  el  consejero  electoral  de  Hidalgo.  Además  de  preparar  a  los  funcionarios  de  casilla  para  la  organización  
de  las  elecciones,  también  se  les  está  instruyendo  sobre  los  diferentes  tipos  de  delitos  electorales  o  faltas  administrativas  
que  se  pudieran  cometer.  "Si  nosotros  nos  damos  cuenta  de  una  cosa  irregular  vamos  a  actuar  en  consecuencia.  Si  es  
una  falta  administrativa,  la  canalizamos  al  consejo  general  del  INE,  pero  si  se  trata  de  un  delito  electoral  (la  encausamos)  
a  la  Fiscalía  Especializada  para  la  Atención  de  Delitos  Electorales  (Fepade)",  concluyó.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  
09)  
Crónica-Promueven  la  observación  electoral:  Invitaron  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Tribunal  Electoral  del  
Poder  Judicial  de   la  Federación  (TEPJF)  y  Secretaría  de  Gobernación  (Segob)  a   las  organizaciones  de   la  sociedad  civil  
mexicana  con  interés  en  realizar  observación  electoral  para  que  puedan  acceder  al  financiamiento  del  Programa  de  Apoyo  
a   la   Observación   Electoral   2015   (PAOE).   El   programa   es   administrado   por   el   Instituto   Interamericano   de   Derechos  
Humanos,   a   través   del   Centro   de   Asesoría   y   Promoción   Electoral   (IIDH/CAPEL).   Según   información   oficial,   las  
organizaciones  interesadas  en  recibir  apoyo  para  la  observación  electoral  deberán  presentar  los  proyectos  hasta  el  12  de  
mayo  de  2015,  según  la  convocatoria  que  estará  disponible  en  la  página  de  internet  del  instituto  y  del  TEPJF  www.ine.mx.  
Un  comité  técnico  evaluará  los  proyectos  entre  el  13  y  15  de  mayo  de  2015,  y  emitirá  su  fallo  el  día  16  de  ese  mismo  mes  
y  posteriormente,  a  partir  del  día  20  de  mayo,  iniciará  la  entrega  de  los  recursos  financieros  por  parte  del  IIDH/CAPEL.  
Cada  proyecto  podrá  recibir  hasta  un  millón  de  pesos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
Capital   Hidalgo-El   viernes   se   recibirá   documentación   electoral   de   seis   distritos:   José   Luis   Ashane   Bulos,  
consejero  presidente  del  Consejo  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  informó  que  el  pasado  15  de  abril  recibieron  
la  documentación  electoral  que  no  es  resguardada  por  el  Ejército,  y  adelantó  que  será  el  ocho  de  mayo  cuando  reciban  
en  seis  distritos  la  papelería  que  sí  es  resguardada.  Indicó  que  el  único  distrito  que  quedará  pendiente  es  el  de  Tula,  donde  
se  recibirá  antes  de  vencer  el  plazo,  que  es  el  20  de  mayo.  Cabe  recordar  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  inició  
la  entrega  de  87.24  millones  de  boletas  impresas,  actas  y  materiales  electorales  que  se  utilizarán  en  todo  el  país  el  próximo  
siete  de  junio,  que  serán  resguardados  por  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  y  la  Marina  Armada  de  México  durante  su  
trayecto.  De  las  cuales,  a  Hidalgo  se  entregarán  por  lo  menos  un  millón  969  mil  450  boletas,  que  representan  el  total  del  
listado   nominal,   más   las   que   se   sumen   para   casillas   especiales.   El   consejero   presidente   agregó   que   los   materiales  
electorales  son  bienes  de  la  democracia  y  herramientas  para  que  los  ciudadanos  ejerzan  sus  derechos  políticos  en  cada  
una  de  las  más  de  tres  mil  500  casillas  que  se  instalarán  sólo  en  Hidalgo.  (Verónica  Ángeles,  página  05)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Tras  elección,  comunicarán  acuerdo  Pemex  y  gobierno:  Será  después  del  10  de  junio  cuando  se  dé  a  
conocer  el  acuerdo  entre  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  y  el  gobierno  de  Hidalgo,  para  el   traspaso  de   la  deuda  que  el  
estado  adquirió  para  la  compra  de  los  terrenos  donde  se  ubicaría  la  refinería  Bicentenario  en  Tula  de  Allende,  informó  el  
gobernador   José  Francisco  Olvera  Ruiz.  El  mandatario  estatal  precisó  que  se  han   realizado  varias   reuniones  entre   los  
abogados  de  ambas  partes,  tras  las  que  se  lograron  establecer  algunos  acuerdos,  aunque  afirmó  que  aún  hay  temas  en  

terminan  de  ponerse  de  acuerdo  en  los  últimos  detalles,  pero  esperamos  poder  tener  algo  en  los  primeros  días  del  próximo  
mes,  y  una  v
al  conflicto  entre  la  asociación  de  charros  de  Pachuca  y  la  operadora  de  eventos  de  Hidalgo,  por  el  uso  del  lienzo  charro  
ubicado  dentro  de  la  insta
lienzo  es  del  gobierno  estatal,  cualquier  persona  lo  puede  rentar  y  realizar  sus  eventos  cobrando  una  tarifa  adecuada,  no  
nos  oponemos  que  hagan  negocio  (la  asociación  de  charros  de  Pachuca)  con  sus  eventos,  sólo  les  pedimos  que  paguen  

er  un  equipo  de  primera  división  profesional,  con  todo  lo  

http://www.ine.mx/
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que  ello  conlleva  (turismo,  imagen,  economía),  también  tenemos  que  poner  un  poco,  por  ello  el  club  Pachuca  está  exento  
  (Yossimar  Durán,  página  04)  

El  Independiente-Convenio  sobre  deuda  de  refinería  después  de  elecciones:  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Plaza  Juárez-Pemex  absorberá  deuda  por  refinería  trunca:  FOR:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Criterio-Atraso  en  trasparencia  se  debe  a  falta  de  actualización  de  leyes:  FOR:  Respecto  a  que  Hidalgo  ocupa  el  
último  lugar  en  materia  de  transparencia,  de  acuerdo  al  Índice  del  Derecho  de  Acceso  a  la  Información  en  México  (Idaim)  
que  realiza  el  Centro  de  Análisis  e  Investigación  Fundar,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  afirmó  que  dicho  resultado  

vamos  a  hacer,  a   la  brevedad,  es  actualizarnos  con   la   legislación   federal,  ello  nos  permitirá  hacer  más   trasparente  el  
manejo  de  recursos,  la  toma  de  decisiones  y  además  publicar  la  información  de  manera  oportuna,  eso  nos  colocará  de  

La  Providencia  en  Mineral  de   la  Reforma.  Las  mejores   leyes  aprobadas,  según  el   Idaim,  son   las  del  Distrito  Federal  y  
Coahuila.   En   contraparte,   los   peores   evaluados   fueron  Hidalgo,   Baja  California   Sur,   Yucatán,  Querétaro   y  Campeche.  
(Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Falta  actualizar  ley  de  transparencia:  Olvera:  (Janet  Barragán,  página  07)  
Crónica-Comprometido  Hidalgo  con  el  tema  de  transparencia:  Olvera:  (Alberto  Quintan,  página  03)  
El  Independiente-Explican  mala  calificación  estatal  en  transparencia:  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Crónica-Amagan  con  impedir  elección  en  Actopan:  Habitantes  de  El  Huaxtho,  perteneciente  a  Actopan,  amenazaron  
con   impedir   la   elección   de   diputados   federales   en   su   comunidad   si   autoridades  municipales   y   estatales   no   cumplen  
acuerdos   establecidos   hace   algunas   semanas.   Un   grupo   aproximado   de   20   pobladores   de   la   citada   comunidad   se  
manifestaron  con  lonas  y  pancartas  sobre  la  carretera  Actopan-Pachuca,  acción  donde  exigieron  la  intervención  directa  
del  gobernador  Francisco  Olvera.  En  principio  trascendió  que  los  manifestantes  bloquearon  la  carretera,  afirmación  que  
fue  falsa  pues  únicamente  se  limitaron  a  manifestarse  sobre  esta  vía  mostrando  sus  pancartas  a  los  automovilistas  que  
por  ahí  circulaban.  Durante  los  últimos  dos  años  los  habitantes  de  esta  localidad  han  protagonizado  una  serie  de  protestas,  
así  como  riñas  entre  los  mismos  vecinos,  todo  originado  por  la  disputa  de  la  delegación  y  el  control  del  sistema  de  agua  
potable.  De  acuerdo  con  los  habitantes,  uno  de  los  temas  pendientes  está  relacionado  con  el  adeudo  de  300  mil  pesos  
que  tienen  en  su  sistema  de  agua  potable  con  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE)  por  consumo  de  energía  de  las  
bombas  del  pozo.  Los   inconformes  detallaron  que  tanto  autoridades  municipales  como  estatales  se  comprometieron  a  
apoyarlos  para  solventar  dicha  deuda,  derivada  del  fraude  que  ocasionó  su  anterior  administrador,  Marcelino  Azpeitia.  En  
este  sentido  indicaron  que  ya  intentaron  entrevistarse  con  el  alcalde  Gregorio  Serrano  Hernández  para  abordar  el  tema;;  
no  obstante,  comentaron  que  nunca  se  encuentra  en  su  oficina  para  atenderlos,  por   lo  que  decidieron   tomar  nuevas  
medidas.  Hasta  antes  del  cierre  de  esta  edición  los  manifestantes  informaron  que  no  habían  sido  atendidos  por  ninguna  
autoridad  municipal,  como  tampoco  por  el  personal  de  la  Subsecretaría  de  Gobernación  del  Valle  del  Mezquital,  a  cargo  
de  Alejandro  Ramírez  Furiati.  (Hugo  Cardón,  página  09)  
Capital  Hidalgo-Supervisa  Olvera  avance  de  obras  en  municipios:  Como  parte  de  la  visión  municipalista  de  esta  
administración,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  visitó  el  municipio  de  Epazoyucan  para  revisar  la  modernización  del  
acceso  principal  a  este  ayuntamiento.  Los  trabajos  consistieron  en  la  ampliación  a  cuatro  carriles  de  la  carpeta  asfáltica,  
además  que  los  carriles  están  protegidos  por  un  camellón  central  de  cinco  metros  de  ancho,  lo  cual  permitirá  una  mejor  
circulación  de  los  vehículos.  Estos  trabajos  de  la  carretera  se  hicieron  a  lo  largo  de  3.5  kilómetros  y  forman  parte  de  la  
primera   etapa;;   esta   obra   permitirá   conectar   la   cabecera   municipal   con   las   comunidades   que   conforman   este  
municipio.  Olvera  Ruiz  señaló  que  estas  acciones  se   logran,  debido  a   la  coordinación  que  existe  entre   los  órdenes  de  
gobierno;;  al  tiempo,  dijo  que  este  bulevar  de  acceso  quedará  terminado  en  su  totalidad  el  próximo  año.  Posteriormente,  
el  mandatario  estatal  supervisó  los  trabajos  de  pavimentación  de  la  avenida  Santa  Cecilia  en  el  tramo  Petróleos-Santa  Fe,  
en   la  colonia  La  Providencia,  de  Mineral  de   la  Reforma.  Esta  obra  se  realizó  con  aporte  del  municipio,  quien  puso   los  
materiales  que  se   requieren  para  colocar  el  asfalto,   y  el  gobierno  del  estado  colaboró  con  el  asfalto  para  pavimentar  
aproximadamente  26  mil  metros  cuadrados.  El  secretario  de  Obras  Públicas  detalló  que  las  acciones  realizadas  en  dicha  
avenida,  fueron  de  la  más  alta  calidad  y  en  cumplimiento  a  todas  las  normas  de  construcción  urbana  establecidas.  En  este  
lugar,   Francisco  Olvera   dio   a   conocer   que  para   el   Colegio   de  Bachilleres   del   Estado  de  Hidalgo   (COBAEH)   plantel   La  
Providencia,  el  cabildo  de  Mineral  de  la  Reforma  donó  un  terreno  de  siete  mil  metros  para  poder  construir  sus  instalaciones.  
Asimismo,  manifestó  que  el  director  de  Construcción  de  Escuelas  le  informó  que  existe  un  recurso  para  iniciar  la  edificación  
de  este  plantel  educativo  de  nivel  medio  superior.  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Supervisa  el  gobernador  Olvera  obra  en  Epazoyucan:  (Redacción,  página  02A)  
Uno  más  Uno-Supervisa  JFOR  trabajos  de  remodelación  en  Epazoyucan:  (Redacción,  página  09)  
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El  Sol  de  Hidalgo-VAN  30  REUNCIAS  de  FUNCIONARIOS  ESTATALES:  Aunard:   Alrededor   de   30   funcionarios  
públicos  de  diversa  jerarquía  renunciaron  a  sus  puestos  para  incorporarse  a  las  campañas  políticas  de  los  candidatos  a  
diputados  federales.  El  secretario  de  Finanzas  y  Administración  del  Gobierno  de  Hidalgo,  Aunard  de  la  Rocha,  informó  que  
no  se  permiten  permisos  temporales  para  el  tipo  de  actividades.  Los  que  se  interesaron  en  participar  en  actividades  de  
proselitismo   de   los   diversos   partidos   políticos,   debieron   separarse   de   la   actividad   gubernamental.   De   acuerdo   con   la  
información  que  le  han  hecho  llegar  de  las  diversas  secretarías  del  gobierno  del  estado,  suman  tres  decenas  empleados,  
entre  hombres  y  mujeres,  los  que  presentaron  sus  respectivas  renuncias.  Entrevistado  luego  de  la  pasada  ceremonia  cívica  
de  la  conmemoración  de  la  batalla  de  Puebla  y  jura  de  bandera  de  los  conscriptos  del  Servicio  Militar  Nacional,  expuso  
que  los  servidores  públicos  están  impedidos  legalmente  a  realizar  labores  de  propaganda  o  participar  en  mítines  políticos  
en  horarios  de  trabajo.  Por  esa  razón,  algunos  trabajadores  del  gobierno  optaron  por  dejar  sus  empleos  con  el  objeto  de  
incluirse  en  las  campañas  que  realizan  los  partidos  políticos  y  sus  candidatos.  El  reporte  reciente,  precisó,  habla  de  30  
trabajadores  que  ya  no  están  en  la  nómina  estatal.  Sin  embargo,  es  importante  aclarar  que  no  necesariamente  todos  ellos  
estarían  encaminados  en   la  actividad  política.  Se  conoce  de  casos  de  trabajadores  que,  por  recibir  un  mejor  salario  y  
debido  a  sus  destacados  perfiles,  optaron  por  separarse  del  cargo  para  incorporarse  a  otros  ámbitos  de  la  administración  
pública   o  al   sector  privado.   Las  plazas  que   se  desocupan  no  necesariamente   son   reasignadas,   sino  que   se   cancelan.  
Durante   el   actual   ejercicio   gubernamental   se   buscan   acortar   gastos.   Lejos   de   contratarse  más   trabajadores   se   están  
cancelando  algunas  plazas.  Aclaró  que  en  un  primer  corte  serían  alrededor  de  30  funcionarios  públicos  que  se  habrían  
incorporado  a  las  campañas,  pero  se  tendrá  que  verificar  si  todos  ellos  participan  en  actividades  políticas  o  son  otras  las  
razones  de  la  separación,  puntualizó  Aunard  de  la  Rocha.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Transparencia  y  mensaje  político  
  
Luego  de  que  se  diera  a  conocer  que  la  mitad  de  las  leyes  estatales  en  materia  de  transparencia  son  deficientes  y  no  
garantizan  el  acceso  a  la  información  entre  las  que  destacan  las  de  Hidalgo,  Baja  California  Sur,  Yucatán,  Querétaro  y  
Campeche,  como  las  de  más  baja  medición  a  nivel  nacional,  el  balón  pasa  por  fin  a  los  gobernantes  estatales  por  parte  
del  Ejecutivo   federal.  Pocas  veces,  desde  diciembre  de  2012  que   llegó  a  Los  Pinos,  el  presidente  Enrique  Peña  había  
entregado  la  estafeta  de  los  golpes  mediáticos  a  los  gobernadores  como  lo  hizo  hace  un  par  de  días  al  presentar  la  Ley  
General  de  Transparencia.  De  acuerdo  a  las  evaluaciones  hechas  por  el  Índice  del  Derecho  al  Acceso  a  la  Información  en  
México,  que  se  especializa  en  el  derecho  al  acceso  de  la  información,  solo  Coahuila  y  el  Distrito  Federal  tienen  normas  que  
garantizan  que  se  divulguen  datos  gubernamentales.  El  resto  de  los  estados  hacen  difícil  conocer  información  básica  de  
sus  finanzas,  destino  de  recursos  y  políticas  públicas,  no  por  otra  cosa  sino  por  la  misma  normatividad  que  las  rige,  que  
no  obliga  y  que  no  garantiza  el  tema  de  la  transparencia.  Visto  esto,  supongo  que  días  antes,  al  menos  horas  antes,  el  
mandatario  nacional  tuvo  conocimiento  de  quiénes  han  avanzado  y  quiénes  se  han  rezagado  en  la  materia,  sobre  todo  
conforme  a  los  indicadores  con  los  que  cuenta  en  su  despacho  para  calificar  o  evaluar  a  los  estados  del  país,  que  si  bien  
son  libres  y  soberanos  en  sus  gobiernos  responden  a  un  sistema  a  nivel  nacional.  Es  por  ello  que  cobran  relevancia  las  
palabras  del  mandatario  federal,  quien  dijo  que  los  gobiernos  abiertos  son  la  nueva  frontera  de  la  democracia;;  "son  un  
nuevo  modelo  colaborativo,  que  está  transformando  la  manera  en  que  interactúan  ciudadanos  y  autoridades.  Este  modelo  
requiere   sociedades   democráticas,   gobiernos   transparentes   y   tecnologías   que   contribuyan   a   este   propósito.   Es   un  
paradigma  de  autoridades  proactivas,  que  publican  la  información  en  formatos  útiles  y  amigables,  incluso  antes  de  que  
les  sea  solicitada",  expresó  Siendo  él  siempre  el  más  evaluado,  el  más  criticado,  el  más  visto  y  expuesto  como  figura  
política  del  país,  parece  enviar  ahora  un  mensaje  a  sumarse  a  la  práctica  que  tanto  le  ha  costado  en  bonos  políticos  y  
sociales  al  dar,  revelar,  aparecer,  que  es  lo  que  lo  mantiene  de  forma  permanente  en  la  palestra  pública  y  en  el  máximo  
e   impuesto  tribunal  ciudadano  y  político   llamado  las  redes  sociales.  El  Presidente  parece  no  querer  estar  solo  en  este  
camino  a  la  transparencia  y  sus  primeros  invitados  son  los  gobernadores  pues  ellos  tendrán  que  comerse  ahora  el  tema  
de  aquí  a  2016  cuando  venza  el  plazo  para  adecuar,  actualizar  y  poner  en  orden  todo  el  sistema  a  fin  de  que  se  rindan  
cuentas  claras.  El  Presidente  se  la  jugó  y  parece  que  anotó  el  primer  gol.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
Van  30  días  de  campañas  y  faltan  30;;  A  medio  camino  para  las  elecciones  ,  el  PRI  tranquilo;;  sus  rivales  
apuestan  a  escándalo  y  a  los  tribunales,  no  a  las  campañas  
Ya  se  cumplieron  30  días  de  campañas  de      los  aspirantes  a  diputados  federales,  para  muchos  de  ellos,  y  me  refiero  a  los  
de  oposición,  con  la  obsesión  de  vencer  a  los  del  PRI,  que  se  quiera  o  no,  son  los  rivales  que  se  ven  como  los  enemigos  
fuertes  y  que  se  sabe,  muy  en  el  interior,  se  reconozca  o  no,  como  los  más  seguros  vencedores  de  las  elecciones,  por  las  
razones  que  se  quieran,  y  que  se  expresan  de  muchas  maneras,  desde  indebidos,  hasta  maniobras  raras  o  ilegales,  o  de  
plano,  porque  están  en  un  partido,  léase  PRI,  donde  tienen  toda  la  infraestructura  para  ganar  y  los  otros  no,  porque  para  
empezar,  les  roban  su  lana,  como  dicen  que  sucede  en  el  PT,  donde  a  sus  candidatos  les  dan  limosnas,  para  que  hagan  
lo  que  puedan,  en  remedos  de  campañas.      
  
30  DÍAS  DE  CAMPAÑAS  Y  NO  SE  CONOCEN  NI  LOS  CANDIDATOS    
Hasta  las  campañas  pasadas,  como  no  estaban  tan  vigiladas  ni  tan  "centaveadas",  porque  ahora  cuentan  todo,  si  es  una  
reunión,  cuentan  las  gorras  y  hacen  cuentas  de  cuánto  se  gastó  el  candidato  y  se  restan  de  su  dinero,  y  ¡ay  de  él  si  rebasa  
su  bolsa  autorizada!,  y  ni  se  diga  lo  referente  a  sillas,  o  mantas,  o  todo  lo  que  antes  ni  en  cuenta.  Por  eso  es  que  ahora  
los  postes  están  limpiecitos  y  no  se  ven  los  pegotes  de  los  candidatos  que  antes  se  colgaban  que  era  un  contento  y  se  
peleaban  los  postes  de  toda  la  ciudad,  pero  de  alguna  manera  sabía  uno  cómo  eran  los  aspirantes,  no  que  ahora  no  sabe  
uno  quién  es  quién.  De  tal  manera,  nada  más  como  ejercicio,  y  se  lo  preguntó  en  ese  sentido,  en  un  distrito  que  se  supone  
es  de  los  más  importantes,  si  no  es  que  el  más  importante  como  es  el  VI  con  cabecera  en  Pachuca...¿conoce  usted  a  los  
candidatos?...le   voy   a   dar   los   nombres   de   los   candidatos,   y   si   los   conoce,   es   usted   sin   duda   una   persona   muy  
enterada....del  PRI  ALFREDO  BEJOS  De  Encuentro  Social NATIVIDAD  CASTREJÓN....del  partido  Humanista  SAÚL  GÓMEZ  
CRUZ   SIXTO...de   Morena   MARÍA   IRMA   HERNÁNDEZ   JIMÉNEZ...De   Nueva   Alianza   MARÍA   DEL   SAGRARIO   DÍAZ  
GRANILLO...del   Partido   del   Trabajo   ARTURO   APARICIO   BARRIOS...del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   HILDA  
MIRANDA  MIRANDA   y   del   partido   Acción   Nacional   ROXANA  MONTEALEGRE   SALVADOR.   Se   supone   que   son   los  más  
conocidos,  por  la  importancia  del  distrito.  ¿Los  conoce  usted?,  ¿sabe  quiénes  son?  Seguramente,  a  algunos  de  ellos,  pero  
no  a  todos,  lo  que  indica  que  no  todos  hacen  las  campañas  a  las  que  están  obligados,  o  que  no  todos  tienen  los  medios  
para  hacerlos,  o  que  sus  campañas  no  logran  penetrar  en  el  ánimo  de  la  ciudadanía  y  que  en  30  días,  ni  siquiera  han  
logrado  que  los  ciudadanos  sepamos  quiénes  son.  Y  siempre  tomando  como  base  el  VI  distrito,  aunque  podemos  tomar  
como  ejemplo  cualquiera  de  los  7  distritos,  le  preguntamos  a  usted  si  sabe  y  conoce  cuáles  son  las  propuestas  de  los  
señores  candidatos,  aunque  si  de  entrada  parece  que  no  ha  logrado  que  sepamos  ni  quiénes  son  los  candidatos,  parece  
que  la  segunda  pregunta  sale  sobrando.    
  
ES  MEJOR  EL  ESCÁNDALO  Y  BUSCAR  LOS  TRIBUNALES    
Tan  parecen  tener  conciencia  de  sus  pocos  logros  ante  el  electorado  en  sus  posicionamientos,  que  los  partidos  de  oposición  
al  PRI  desde  el  inicio  de  la  contienda  dieron  señales  de  que  su  batalla  la  darían  no  por  el  camino  de  la  propuesta  que  se  
supone  sería  lo  ideal,  sino  del  escándalo,  como  sucedió  con  el  PAN,  que  ni  con  24  horas  de  campaña  ya  estaba  ante  el  
INE  descalificando  la  lista  de  ciudadanos  en  las  casillas,  porque  desde  su  punto  de  vista,  eran  priistas  en  su  mayoría,  y  
esto  era  negativo  para  el  proceso  y  de  apoyo  para  los  tricolores,  aunque  al  final  el  INE  le  dio  con  la  puerta  en  las  narices  
a  los  azules,  y  les  dijo  que  eso  era  falso  y  que  en  todo  caso  fue  producto  de  una  insaculación  y  que  fue  algo  así  como  
cosa  de  la  suerte.  Pero  luego  vinieron  quejas  de  Morena,  PRD,  y  otros  partidos  que  vieron  en  esta  táctica  alguna  posibilidad  
de  ganar  algo,  por  lo  menos  presencia,  pero  que  se  vea  trabajo,  muy  poco,  a  reserva  del  PES  de  Castrejón,  que  ya  dio  la  
sorpresa  con  trabajo  serio  y  organización,  que  los  demás  no  quisieron  hacer,  y  que  ahora  lamentarán  cuando  vean  los  
resultados.  Porque  no  será  sorpresa  que  el  PES  amanezca  el  8  de  junio  como  un  partido  fuerte,  mejor  posicionado  que  
muchos  de  los  que  ahora,  en  lugar  de  trabajar,  se  dedican  a  escandalizar  y  esperar  ganar  algo  en  los  tribunales,  porque  
después  de  las  elecciones,  más  de  un  distrito  va  a  tener  que  ser  peleado  en  los  tribunales,  y  es  ahí  donde  el  PRI  también  
les  va  a  ganar,  porque  hasta  en  esto  está  mejor  organizado  con  ROBERTO  RICO  a  la  cabeza.  Así  se  ven  las  cosas.  A  la  
mitad  del  camino.  Ricardo  Crespo,  sin  embargo,  no  se  duerme  en  sus  laureles...Son  muchas  las  batallas  que  ha  dado,  y  
se  sabe  que  son  los  últimos  días  los  claves  para  ganar,  y  vienen  los  últimos  30.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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José  María  Lozano,  sus  miserias  
  
Nunca,  jamás  creí  que  el  movimiento,  iniciado  hace  unos  ocho  años  en  Zimapán  por  José  María  Lozano  y  Erick  Marte,  
fuera   legítimamente  ambientalista   y,  por  el   contrario,   siempre   sostuve  que  ambos  personajes  estaban   "sedientos"  de  
poder,  y  para  ello,  usaron  a  los  pobladores  de  esa  localidad  serrana.  El  tiempo  me  dio  la  razón,  el  movimiento  "Todos  
Somos  Zimapán"  ya  no  existe,  José  María  Lozano  se  convirtió  en  alcalde  de  esa  población,  con  el  apoyo  del  entonces  
senador  perredista  Carlos  Navarrete  y  Erick  Marte,  por  la  vía  del  PAN;;  disfruta  el  fuero  de  diputado  federal;;  indudable,  
estaban   "sedientos"   de   poder.   Hace   precisamente   ocho   años,   por   señalar   que   los   fines   de   Lozano   nunca   fueron  
ambientalistas,   sino  más   bien   "perversos",   una  decena  de   trabajadores   de   distintos  medios   de   comunicación,   fuimos  
judicialmente  denunciados  por   José  María  Lozano  en  un  claro  atentado  contra   la   libertad  de  expresión.  Lozano  acusó  
difamación  en  su  contra,  por  el  hecho  de  que  varios  periodistas,  publicamos  sus  vínculos  empresariales  con  el  negocio  de  
la  basura  tóxica,  al  formar  parte  de  la  empresa  Gigantes  Ecológicos  de  Tula  H.S.A  de  C.V,  dedicada  a  transportar  residuos  
tóxicos  hacia  el  norte  del  país.  Dispuesto  a  controlar  el  sucio  mercado  de  la  basura  tóxica,  Lozano,  a  través  de  Gigantes  
Ecológicos,  presionó  a  la  empresa  española  Abengoa  para  ser  transportistas  del  confinamiento  de  residuos,  autorizado  por  
el  gobierno  federal  panista  de  Felipe  Calderón.  Pero  como  Abengoa  no  aceptó  las  presiones  de  Gigantes  Ecológicos,  es  
como  Lozano,  Marte  y  otros  más,  diseñaron  "Todos  Somos  Zimapán",  para  oponerse  a  la  decisión  del  gobierno  panista  y,  
desde  ahí,  lograr  espacios  de  poder  político  en  la  región.  Cinco  años  después  del  movimiento,  cuando  José  María  Lozano  
dejó   de   ser   perredista   y   alcalde   de   Zimapán,   una   corte   internacional   determinó   que   el   gobierno   de  México   tenía   la  
obligación   legal  de  pagar   50  millones   y  medio  de  dólares  a   la   compañía  española  BEFESA,   como  consecuencia  de   lo  
ocurrido  con  el  proyecto  de  Zimapán.  Ocho  años  después,  José  María  Lozano  dejó  al  PRD  y  se  volvió  panista  y,  en   la  
agenda  de  su  mezquino  proyecto,  hoy  invitó  a  reporteros  a  celebrar  el  Día  de  la  Libertad  de  Expresión.  Es  la  historia  de  
cinismo  y  desvergüenza,  del  Chema  y  del  PAN.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  

  
  
A  un  mes  de  la  jornada  comicial  para  renovar  la  cámara  baja  del  Congreso  de  la  Unión  se  observa  que  el  ausentismo  
reinará  no  obstante  que  esta  vez  son  más  las  opciones  para  que  el  ciudadano  elija,  una  razón  además  de  la  escaza  cultura  
política  es  la  confusión  que  provocan  los  propios  candidatos  con  discursos  equivocados  y  temas  más  apropiados  para  una  
campaña  para  presidente  municipal  que  los  que  ocupan  a  los  legisladores  federales.  Ejemplo  es  la  candidata  del  Partido  
Acción  Nacional  (PAN)  por  el  VI  Distrito,  Roxana  Montealegre  Salvador,  que  tiene  como  tema  central  la  descalificación  al  
sistema   de   transporte   público   Tuzobús,   cuyas   bondades   o   deficiencias   no   se   pueden   evaluar   mientras   no   entre   en  
funcionamiento  y  su  demanda  de  un  pago  justo  por  la  renovación  de  placas  para  automóvil.  En  otros  casos  el  esfuerzo  
opositor  se  centra  en  descalificar  a  los  gobiernos  estatal  y  federal  pero  en  los  recorridos  donde  piden  el  voto  ciudadano  
simplemente  se  dedican  a  criticar  pero  no  hay  propuesta  de  agenda  legislativa  federal  y  menos  se  preocupan  por  explicar  
al  ciudadano  cual  es  la  tarea  central  de  un  diputado  al  Congreso  de  la  Unión,  lo  que  genera  el  llamado  abstencionismo.  
Optimistamente  acudirá  a  sufragar  el  42  por  ciento  del  Padrón  Electoral,  además  los  opositores  que  deberían  animar  la  
contienda   centran   su   proselitismo  en   las   cabeceras   distritales   es   decir   son  parciales   y   le   apuestan  que   el   trabajo   de  
convencimiento   lo   hagan   los   espectaculares   y   las   pintas   en   las   bardas   porque   ni   siquiera   invierten   en   medios   de  
comunicación.  En  casos  extremos  se  aprecia  que  no  gastan  sus  prerrogativas  en  propaganda  y  prefieren  tomarlo  como  
ingreso  personal  extraordinario  que  sólo  tienen  que  justificar  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  espera  de   su  
evidente  derrota  ante  un  gobernante  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)  que   sin  meter  el   acelerador  mantiene  
amplia  delantera.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

11  de  25  

Crónica-   
  

  
  
Estimado   Carlos   Camacho,   acabo   de   leer   su   columna   en   La   Crónica   de   Hoy  
Efectivamente  las  redes  sociales  son  de  bastante  utilidad  cuando  las  emplean  personas  responsables  e  informadas.  Es  
lamentable  que  usted  siga  la  divulgación  de  una  nota  de  un  pseudo  profesor  (pena  me  dá  que  pertenezca  al  magisterio)  
sin  consultar  mas  fuentes  que  la  de  éste  profesor.  Por  cierto  ya  me  llegó  una  cadena  por  whatsapp,  por   lo  que  veo  y  
entiendo,  es  la  que  usted  textualmente  cita  ¿Ya  verificó  maestro  que  se  haya  modificado  el  artículo  123  (sección  B,  fracción  
VIII),   por   el   que   se   establece   que   tenemos   derecho   a   un   escalafón   con   base   a   los   conocimientos,   habilidades,   y  
antigüedad?  A  partir  de  la  nota  de  este  profesor  (2  de  abril)  he  consultado  la  agenda  del  Congreso  de  la  Unión  así  como  
el  diario  oficial,  sin  que  aparezca  nada  al  respecto.  ¿Existen  rumores  de  que  se  eliminará  Escalafón?  Si,  tan  es  así  que  la  
comisión  mixta  de  escalafón  del  grupo  3  (distrito  federal)  ha  emitido  un  comunicado  en  su  página  oficial,  con  fecha  23  de  
abril:  http://www.escalafongrupo3.com/#!__top.  Por  otro  lado,  es  sabido  dentro  del  magisterio  que  la  última  etapa  de  
Carrera  magisterial  fue  la  XXIII,  y  esto  es  sabido  desde  el  ciclo  escolar  anterior,  nada  nuevo,  como  lo  quieren  manejar.  Lo  
único  que  se  está  logrando  es  crear  un  sentimiento  de  incertidumbre  en  el  magisterio  y  alejarlo  de  su  labor  del  día  a  día,  
que  es  planear  e  impartir  sus  clases.  Lo  invito  de  la  manera  más  atenta,  que  sea  más  objetivo  en  la  redacción  de  sus  
columnas.  Efectivamente,  el  país  va  por  un  rumbo  que  no  le  gusta  a  nadie,  pero  considero  que  estamos  siguiendo  rutas  
equivocadas  para  solucionarlo.  Algunos  profesores  hemos  empezado  a  trabajar  con  la  comisión  mixta  de  escalafón  para  
fortalecer  está  área  de  gestión  educativa,  vital  para  el  magisterio.  Por  favor,  no  considere  este  mensaje  como  una  agresión,  
créalo  que  me  preocupa  de  sobremanera  la  mala  información  (sin  fuentes)  que  se  está  suscitando,  así  como  a  muchos  de  
mis  compañeros.  Profr.  Gilberto  Arreguín.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Drogas:  otra  vez  la  burra  al  trigo  
  
Cada  vez  que  ocurre  un  problema  de  seguridad  pública  como  el  ocurrido  en  Jalisco  el  pasado  1  de  mayo,   legiones  de  
promotores  de  la  despenalización  de  las  drogas  salen  a  lanzar  sus  argumentos  en  cuanta  tribuna  encuentran.  Despenalizar  
el  consumo  de  droga,  dicen,  evitará  la  violencia  en  México.  Ya  no  habrá  narcos  que  perseguir,  insisten.  Volverá  la  paz  a  
las  ciudades,  argumentan.  Puede  ser  que  tengan  razón.  Que  despenalizar   las  drogas  reduzca   la  violencia.  Pero   lo  que  
ocurrirá  será  igual  o  peor  en  términos  de  salud,  economía  y  pérdida  de  vidas.  Habrá  miles  de  personas  sometidas  a  la  
esclavitud  de  la  droga,  incapaces  de  poder  llevar  una  vida  familiar  y  productiva  por  los  excesos  al  consumir  productos  
despenalizados.  Entiendo  que  muchos  dicen  que  debería  despenalizarse  el  consumo  de  mariguana.  Pero  eso  llevará  a  la  
despenalización   de   otras   drogas   y   así,   poco   a   poco,   tendremos   a   miles   de   personas   enfermas   y   sin   capacidad   de  
tratamiento.  Lo  que  los  abogados  en  favor  de  las  drogas  quieren  es  que  se  haga  la  (maligna)  voluntad  en  las  tierras  de  

  No  faltará  quien  me  
diga  que  el  alcohol  y  la  nicotina  también  son  drogas  y  son  legales.  Lo  sé.  También  sé  que  cada  año  miles  de  personas  
mueren  a  consecuencia  del  alcohol  y  el  cigarrillo,  y  el  sector  salud  gasta  millones  en  tratamientos.  Cada  año,  y  eso  es  
peor,  miles  de  personas  mueren  en  accidentes  provocados  por  borrachos.  No  me  importaría  que  se  prohibiera  el  alcohol  
y  el  cigarrillo.  ¿No  podemos  cambiar  el  enfoque  y  trabajar  en  educar  a  los  menores  contra  las  drogas?  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  el  coordinador  estatal  de  Movimiento  Ciudadano,  Christian  Pulido,  consideró  acertada  la  decisión  de  competir  solo  
en  los  comicios  electorales  luego  de  lo  que  calificó  como  "la  crisis  de  credibilidad"  de  algunos  institutos  políticos  que  afirma  
utilizan  viejas  prácticas  para  sacar  del  camino  al  rival  más  fuerte,  como  en  el  caso  de  la  revocación  de  candidatura  de  
Marcelo  Ebrard  a  diputado  federal.  Dicen  que  el  líder  del  partido  naranja  estaba  planeando  un  evento  con  el  ex  jefe  de  
Gobierno  del  DF,  pero  que  ahora  ya  no  podrá  realizarse.    
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:  Que  Tepeji  del  Río  ya  se  convirtió  en  el  primer  municipio  del  estado  en  prohibir   la  venta  de  bebidas  alcohólicas  en  
canchas,  campos  y  cualquier  complejo  deportivo,  como  era  costumbre  y  lo  que  originaba  peleas  en  los  centros  deportivos,  
pero  el  cabildo  de  este  municipio  ya  avaló  la  prohibición  y  las  sanciones  para  quien  viole  las  reglas,  por  lo  que  la  convivencia  
ahora  sí  será  familiar  y  el  deporte  no  será  pretexto  para  emborracharse.    
  
:  Que  en  Mineral  de  la  Reforma  elementos  policiacos  municipales  de  la  patrulla  01-149  agredieron  a  una  mujer  que  fue  
acusada  de  rescatar  a  una  mascota  que  se  encontraba  en  abandono,  por  lo  que  los  supuestos  dueños  del  animal  acudieron  
a  la  policía,  sin  embargo  cuando  la  agredida  intentó  identificar  a  los  agentes  y  sacar  fotos  fue  golpeada  en  el  rostro  y  
perdió  un  diente.  Ahora  Fermín  Hernández  Martínez,  director  de  Seguridad  Pública  de  este  municipio  deberá  responder  
por  la  actitud  de  sus  uniformados.    
  
:  Que  en  la  entidad  existen  varios  puntos  que  utilizan  las  personas  encargadas  de  traslado  de  indocumentados  y  uno  de  
ellos  es  la  ruta  Ciudad  Sahagún-Pachuca  pues  es  común  ver  a  los  centroamericanos  trasladándose  en  estas  rutas  sin  que  
el  Instituto  Nacional  de  Migración  se  dé  cuenta  de  su  presencia,  como  el  martes  pasado  el  camión  391  de  la  línea  ADH  
trasportaba  a  20  de  estas  personas  que  viajan  al  norte,  se  bajaron  en  la  comunidad  El  Cerrito  de  Zempoala  cerca  de  las  
19:30  horas  y,  dicen,  desde  ese  punto  son  trasladados  en  vehículos  particulares  hasta  Querétaro.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"No  son  los  tiempos,  yo  no  le  arranco  hojas  al  calendario,  me  espero  a  los  tiempos  del  partido  y  que  tomen  sus  propias  
decisiones  (...)  no  lo  estoy  viendo  como  una  expectativa  personal,  nunca  he  hecho  una  declaración  antes  de  tiempo"    
José  Guadarrama  Márquez    
Secretario  Nacional  Electoral  del  PRD,  sobre  campañas  electorales    
  
  
"Nosotros  hemos  tenido  mucho  cuidado  de  que  se  cumpla  con  la  ley,  entiendo  que  a  veces  se  busca  hacer  más  un  asunto  
mediático  que  judicial,  todo  mundo  dice  y  se  queja  pero  una  denuncia,  que  yo  que  sepa,  no  se  ha  presentado"    
Francisco  Olvera  Ruiz    
Gobernador,  sobre  uso  de  programas.    
  
"No   puede   ser   que   todo   el   año   estemos   pensando   en   fechas   específicas   para   tener   buenas   ventas,   actualmente   no  
cruzamos  por  una  racha  buena,  no  hay  flujo  de  efectivo,  se  tiene  que  cambiar  el  chip"    
Ubaldo  Ortega  Perches    
Presidente  de  Canacope  Pachuca,  sobre  ventas  por  día  de  las  madres.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  conforme  pasan  los  días,  la  clase  política  priísta  del  estado  especula  sobre  el  relevo  de  la  dirigencia  estatal  del  Partido  
Revolucionario  Institucional,  que  encabeza  Ricardo  Crespo  Arroyo.  En  agosto  concluye  el  periodo  del  actual  comité  tricolor.  
A  ello  se  agrega  que  sucederá  con  la  presidencia  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  ese  partido  político,  en  virtud  que  César  
Camacho  Quiroz,  candidato  a  diputado  federal  plurinominal,  se  separará  del  cargo  partidista,  porque  será  quien  coordine  
a  los  próximos  legisladores  priístas  en  San  Lázaro.  
  
que  en  la  ciudad  de  los  satélites,  Tulancingo  de  Bravo,  cabecera  distrital,  es  donde  el  candidato  priísta  a  diputado  federal  
y  exalcalde  del   lugar   Jorge  Márquez  Alvarado  ha  arrastrado   reclamos  por  haber   incumplido   compromisos   cuando   fue  
presidente  municipal.  Sin  embargo,  no  se  advierte  posibilidad  alguna  de  que  Márquez  Alvarado  pierda  la  elección,  ahora  
a  que  sortearla  y  aguantar.  Por  lo  pronto,  su  misma  tribu  ya  le  aplica  el  viejo  refrán,  que  nadie  es  profeta  en  su  tierra.  
  
que  el  líder  moral  del  PRD,  José  Guadarrama,  le  dio  el  espaldarazo  a  los  candidatos  a  diputados  federales  y  afirmó  que  
según  unas  encuestas  que  realizaron  van  arriba  en  las  preferencias  electorales  en  varios  distritos  de  Hidalgo.  Aunque  no  
quiso  especificar  qué  distritos  sí  aseguró  que  el  próximo  7  de  junio  van  a  dar  la  gran  sorpresa.  ¿Quién  habrá  hecho  esas  
encuestas  que  los  tienen  tan  aventajados?  
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que  el  senador  Isidro  Pedraza  desairó  al  PRD  de  Hidalgo,  partido  que  lo  vio  nacer  y  del  cual  ha  vivido  y  colocado  a  su  
gente,  al  celebrar  su  26  aniversario  de  fundación.  Este  desdén,  dicen,  se  debe  a  que  Pedraza  ya  está  trabajando  para  
conformar  otra  agrupación  y  con  ella  adherirse  a  Morena,  pues  desde  ahí  buscaría  ser  candidato  a  la  gubernatura,  ya  que  
si  continúa  en  el  PRD  es  un  hecho  que  la  estructura  del  FDH  no  lo  deje,  pues  quien  iría  es  José  Guadarrama.  Al  respecto,  
el  de  Jacala  señaló  ayer  que  es  muy  pronto  para  destaparse,  pues  eso  lo  hará  después.  
  
que  quien  se  pasea  en  flamante  auto  deportivo  es  el  delegado  de  la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  
en  Puebla  y  extitular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  de  Hidalgo,  Juan  José  Tapia  González,  quien  parece  ignorar  que  
representa  a  una  de  las  dependencias  que  mayor  tacto  deben  tener,  pues  luchan  contra  un  gran  flagelo,  la  pobreza,  pero  
no  la  personal.  
  
(Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
Ayer  por  la  noche  el  gobierno  del  estado  debió  haber  presentado  a  Antorcha  Campesina  su  última  propuesta  
de  obras  a  favor  de  esta  organización,  en  un  intento  por  evitar  el  plantón  en  la  Plaza  Juárez,  que  en  caso  de  
no   haber   arreglo   iniciaría   este   jueves.   La   reducción   en   las   participaciones   federales   a   Hidalgo,   que   el   propio  
mandatario  Francisco  Olvera  Ruiz  ha  calculado  en  10  por  ciento  de  los  recursos  que  la  entidad  tendría  que  haber  recibido  
en  lo  que  va  del  año  2015,  además  de  que  el  movimiento  antorchista  no  es  la  única  organización  que  solicita  obras,  han  
complicado  los  acuerdos.  El  gobierno  hace  esfuerzos  por  atender  las  demandas  de  la  organización  liderada  por  Guadalupe  
Orona  Urías.  Sin  embargo,  aun  si  todo  el  presupuesto  estatal  para  obra  pública  se  destinara  a  este  grupo  social,  sería  
imposible  cumplir  las  100  obra   
  
  
  
Suena  a  todo  volumen  que  la  inseguridad  sigue  siendo  la  principal  problemática  que  enfrentan  los  vecinos  
del   fraccionamiento   La   Providencia,   de   Mineral   de   la   Reforma,   quienes   ayer   no   desaprovecharon   la  
oportunidad  de  solicitarle  al  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  incrementar  la  vigilancia  en  la  zona.  El  propio  
mandatario  hidalguense,  quien  ayer  encabezó  un  evento  en  el   lugar,   reconoció  que  el  número  de  habitantes  de  esta  
colonia  es  mayor  que  el  de  algunos  municipios  de  la  entidad,  lo  que  se  convierte  en  un  factor  para  que  se  presenten  este  
tipo  de  problemas   sociales.  En   respuesta  a   la  demanda  ciudadana,  Olvera  Ruiz   instruyó  a   la  Secretaría  de  Seguridad  
Pública  a  reforzar  los  rondines  en  La  Providencia,  además  de  solicitar  la  colaboración  del  alcalde  mineralense,  Filiberto  
Hernández  Monzalvo,  para  que  la  policía  municipal  haga  su  parte.  
  
Ciudadanos  hidalguenses  piden  a  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE)  aclarar  eso  de  que  han  disminuido  los  cobros  
por  consumo  de   luz,  pues  por  más  que  comparan  recibos  anteriores  con  los  actuales  el   importe  a  pagar  sigue  siendo  
similar.  

  sus  hábitos  son  los  mismos  de  siempre.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Nomás  para  que  vean  quién  manda    
Así,   sin  más,   el   profesor   Guadarrama   decidió   reaparecer   en   tierras   hidalguenses,   ya   con   la   investidura   de   secretario  
electoral   del   Comité   Ejecutivo   Nacional   del   PRD,   y   dejar   muy   en   claro   que   el   mandamás   del   Sol   Azteca   en   tierras  
hidalguenses  es  él,  y  nada  más  que  él.  Ni  pío  dijo  Lucy  Luciano,  es  más  nadie  movió  siquiera    una  ceja.  Eso  sí,  nomás  no  
está  le  tunden  con  todo,  pero  los  muy  valientes  callaron  luego  que  lo  miraron,  y  los  miró  con  fieros  ojos.  Ya  se  ve  que  el  
miedo  no  anda  en  burros.  Por   lo  mientras  dé  usted   por  hecho  que  en   la   sucesión  gubernamental,   José  Guadarrama  
Márquez  volverá  a  ser  un  elemento  fundamental  en  el  tablero  político.    
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Charros  chismosos  y  tranzas    
Los  siempre  benévolos  charros  de  la  entidad,  fueron  a  llorar  a  todos  los  que  pudieron,  para  asegurar  que  los  malos  malosos  
del  gobierno  del  estado,  "re  pusieron  candado  al  Lienzo  Charro  y  no  nos  dejan  practicar  el  deporte  nacional  y  nosotros  
somos  re  buenas  gentes  que  sólo  queremos  hacer  deporte  como  buenos  y  sanos  que  somos".  ¡Jijos  de  su  pelona!  Lo  que  
no  dijeron  los  susodichos  charros  que  liderea  un  tal  José  Ocadiz  Barraza,  es  que  en  últimas  fechas  se  han  dedicado  a  
hacer  eventos  de  todo  tipo  por  los  que  cobran  y  se  quedan  con  la  lana.  Es  decir  que  para  no  quedarse  atrás  de  los  Tuzos  
tranzas  del  fútbol,  ahora  quieren  hacer  lo  mismo  y  explotar  un  inmueble  QUE  NO  ES  DE  ELLOS.  Pero  no  conformes  con  
ello  tampoco  quieren  pagar  ni  el  mantenimiento.  Es  decir  que  los  muy  jijos  de  su  reverenda  madrecita,  además  de  no  
pagar  renta  ni  nada  del  lienzo,  exigen  que  les  dejen  hacer  suculentos,  negocios  bajo  el  argumento  de  que  los  Tuzos  lo  
hacen,  ¿por  qué  nosotros  no;;"'.  Pero  si  de  eso  se  trata,  entonces  procedo  a  apoderarme  Teatro  Gota  de  Plata,  donde  
organizaré  conciertos  por  los  que  cobraré.  Y  que  nadie  se  atreva  a  pedirme  cuentas  porque  si  me  gusta  la  música,  no  veo  
por  qué  na  pueda  apropiarme  de  un  espacio  y  de  paso  hacer  negoció.  ¡Charros  jijosdiun,  a  otro  perro  con  ese  hueso!    
  
O  votan  por  el  independiente,  el  candidato,  o  votan    
Sucede  que  no  hay  maestro  ni  alumno  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  que  no  haya  recibido  telegrama,  
comunicado  o  misiva,  donde  te  informe  que  "debiera"  votar  el  próximo  7  de  junio  por  el  candidato  que  se  hace  llamar  
independiente,  de  nombre  Antonio  Mota.  Es  decir  que  de  manera  voluntaria  pero  a  la  de  a  fuerzas,  se  intenta  conformar  
un  "voto  duro",  en  donde  simplemente  resulta  absurdo  pensar  que  pudiera  existir,  y  con  esto  nos  referimos  al  sector  
pensante   de   una   entidad   como   la   nuestra.   Sin   embargo   algunos   afirman  que   ante   el   temor   de   perder   una  plaza   de  
investigador,  de  tiempo  completo,  o  simplemente  salir  de  la  matrícula  muchos  ya  decidieron  decir  que  si,  que  así  por  las  
buenas  ni  quién  diga  nada.    
  
Y  los  A  ntorchos,  listos  para  chanatajear  de  nuevo    
No,  de  que  son  listos,  vaya  que  lo  son.  De  que  quién  sabe  por  qué  acceden  a  sus  demandas,  es  un  misterio  sin  resolver.  
Por  lo  mientras  ya  anunciaron  marcha  y  plantón  por  tiempo  indefinido  frente  a  Palacio  de  Gobierno.  Lo  de  siempre:  quieren  
obras  para  sus  apremiados,  con  los  que  se  paran  el  cuello  y  de  un  modo  u  otro  son  algo  así  como  una  secretaría  de  Obras  
alterna.  El  asunto  es  que  cada  día  hay  más  organizaciones  de  esta  índole,  dedicadas  a  chantajear  a  quien  se  deja  y  a  

  
    
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Frente  a  resultados  publicados  de  manera  reciente  y  que  nos  ubican  como  entidad  en  el  último  lugar  respecto  al  tema  de  
la  transparencia,  el  gobernador  Francisco  Olvera  expone  que  es  un  asunto  que  compete  a  todos  y  comprometió  una  labor  
más  profunda  y  específica  con  el  fin  de  repuntar  la  escala  y  lograr  el  primer  sitio  en  un  año.  Sin  embargo,  hay  mucho  por  
hacer  para  garantizar  el  libre  acceso  a  la  información  pública.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Aldo   Rodríguez: El   delegado   de   la   Comisión   Nacional   para   la   Defensa   de   los   Usuarios   de   las   Instituciones  
Financieras  (Condusef)  muy  puntualmente  informa  sobre  las  acciones  preventivas  que  a  la  población  convienen  para  así  
evitar  complicaciones  en  sus   finanzas  personales,  asimismo  con  pertinencia  avisa  sobre   las  nuevas  modalidades  a   las  
cuales  recurren  los  delincuentes  para  atracar,  expresamente  en  lo  que  respecta  al  manejo  de  tarjetas  (crédito  o  débito).  
  
Abajo-Joel  Nochebuena: Desde  su  encargo  como  director  general  de  la  Representación  de  Gobierno  del  Estado  ante  el  
Convenio  de  Desarrollo  Social,  este  integrante  de  la  familia  Nochebuena  Hernández  cultiva  una  agenda  constante,  pero  
que  también  aprovecha  para  mantener  vigente  su  imagen  y  no  olviden  que  sigue  por  ahí,  ya  sea  para  futuras  aspiraciones  

  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
AVANCE  
Enrique   Macedo,   el   actual   director   de   los   Centros   de   Estudios   Científicos   y   Tecnológicos   del   Estado   de   Hidalgo  
(CECYTEH),  de  inmediato  imprimió  su  huella  al  trabajo  en  ese  subsistema  educativo.  A  su  llegada  al  cargo,  
Macedo  Ortiz  fortaleció  el  sistema  administrativo,  lo  cual  redunda  en  la  agilidad  del  proceso  de  inscripción  
al  examen  de  admisión  para  dicho  instituto,  por  cierto  uno  de  los  de  mayor  demanda  en  la  entidad.  De  la  
misma  forma,  cada  vez  es  mayor  el  número  de  estudiantes  que  buscan  ingresar  a  este  subsistema  que  antes  

as.  Poco  a  poco  
esta  idea  ha  desaparecido  del  estudiantado  y  hoy  se  consolida  como  una  de  las  mejores  opciones  para  continuar  con  
la  formación  académica  en  el  nivel  medio  superior.  
  
PUENTE  
Buenos  dividendos  reportaron  los  hoteleros  del  estado  luego  del  puente  del  5  de  mayo,  principalmente  los  
balnearios,  donde  la  afluencia  de  paseantes  fue  importante.  La  mejor  noticia  es  que  en  una  semana  más  
habrá  otro  fin  de  semana  largo  por  lo  que  los  prestadores  de  servicios  ya  se  alistan  para  tener  otra  buena  
temporada  y  a  la  vez  demostrar  que  en  la  entidad  existen  opciones  de  todo  tipo  y  para  todos  los  gustos.  
    
ACTIVIDAD  
El   sector   político   de  Hidalgo  anda  muy  agitado  y  no  sólo  por   la  elección   federal  que  se  avecina.  Las  aguas  
políticas  en  todos  los  partidos  parecen  muy  efervescentes  pues  los  actores  no  sólo  se  mueven  con  miras  al  
7  de  junio,  sino  con  una  perspectiva  rumbo  a  la  renovación  del  Congreso  local  y  los  84  ayuntamientos.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Relevan  Policía  Federal  y  municipal  en  Jalisco: A  partir  de  hoy   la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  
(CNS)  comenzará  a  rotar  a  los  Policías  Federales  que  se  encuentran  en  Jalisco  como  parte  de  la  ofensiva  del  gobierno  
contra  el  crimen  organizado  que  opera  en  la  entidad,  en  tanto  que  el  gobierno  estatal  realizará  cambios  en  sus  mandos  
policiales.  El  gobernador  de  Jalisco,  Aristóteles  Sandoval  Díaz,  detalló  así  los  siguientes  pasos  de  la  estrategia  conjunta  
para  combatir  al  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG),  que  admitió,  infiltró  a  las  policías  municipales  y  creció  al  amparo  

  Destacó  la  importancia  del  inicio  de  la  Operación  Jalisco,  que  como  consecuencia  del  primer  
día,  hoy  tiene  un  saldo  de  16  muertos.  Dejó  en  claro  que  su  gobierno  desconocía  que  iniciarían  las  acciones,  por  lo  que  si  
existió  una  delación  fue  en  el  ámbito  federal.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  Sandoval  Díaz  reveló  que  desde  hace  
año  y  medio  ya  había  alertado  a  la  Policía  Federal  y  al  entonces  procurador  general  de  la  República,  Jesús  Murillo  Karam,  
de   la   capacidad   logística   y   de   armamento   que   tenía   el   cártel,   y   su   expansión   en   los   últimos   años.   Sin   embargo,   el  
funcionario  y  la  PF  hicieron  caso  omiso  a  toda  la  información  de  inteligencia  que  les  proporcionaron.  El  gobernador  enfatizó  
que  la  administración  estatal  anterior  le  entregó  un  estado  sin  un  diagnóstico  o  informes  relacionados  con  la  seguridad,  

organización  lo  buscaron  para  intentar  establecer  un  canal  de  interlocución,  como  se  tenía  en  la  administración  anterior,  
per   ¿A  qué  se  debió  la  falta  de  respuesta  
de  la  PGR?   Tuvo  otras  prioridades,  entregué  mucha  información  de  los  nexos  [del  cártel]  porque  a  todas  las  instituciones  
las  permearon.  Yo  
y   fue  a  partir  de  un  problema  que  se  dio  en  Puerto  Vallarta,  que  no   lo   fueron  a   recoger,  y  se  molestó  bastante,  ahí  
comenzó  a  afectar  todo.  Desde  hace  año  y  medio  alerté  al  gabinete  de  seguridad  federal  que  el  Cártel  Jalisco  se  iba  a  
fortalecer.  La  información  la  estuve  dando  al  procurador  Jesús  Murillo  Karam  y  le  dije  que  se  necesitaba  entrar  ya,  cambió  
tres  veces  al  delegado  pero  cero  resultados.  Toda  la  información  que  le  daba  al  procurador,  por  el  problema  que  tuvo  con  
mi  fiscal,  la  utilizó  mal,  para  estar  golpeando  al  estado  y  sin  hacer  nada.  ¿El  ex  procurador  no  ayudó  mucho  en  el  proceso  
de  intercambio  de  información?   No,  en  ese  momento  no.  ¿En  la  implementación  del  Operativo  Jalisco  estuvo  trabajando  
de  manera  coordinada  la  Federación  con  usted?   No,  yo  entregué  información.  La  Federación  me  dice  una  semana  antes:  

Fueron  por  ese  señor  [El  Mencho,     ¿A  qué  le  atribuye  
que  no   le  avisaron,  desconfianza  de   la  Federación   con   los  estados?   Nunca   lo  han  hecho,  pero  es  mejor,   si   hay  un  
operativo,  que  lo  hagan.  Me  enteré  cuando  tenía  el  primer  carro  incendiado.  ¿El  operativo  tenía  como  único  fin  la  captura  
de  El  Mencho?   Seguramente  iban  por  él.  ¿Falló  la  inteligencia.  No  sabían  que  lo  iban  a  encontrar  con  un  lanzacohetes?  
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Yo  entregué  información  porque  ya  habíamos  tenido  detenciones  y  decomisos  de  este  tipo  de  lanzacohetes  y  sabían  
que  ese  lugar  por  tierra  es  complicado  y  por  aire  tenía  que  ser  un  buen  contingente  porque  este  señor  (Nemesio  Oseguera)  
se  rodea  de  muchísima  gente.  Nosotros  teníamos  estudiado  cómo  eran  sus  círculos  de  seguridad  y  todo  eso  lo  pasamos  
y  creo  que  sí  pudo  haber  un  exceso  de  confianza.  Hay  un  trabajo  de  inteligencia  local,  ¿a  qué  atribuye  que  la  Federación  
tardó  en  actuar?   A  que  los  líderes  de  la  organización  no  eran  mediáticos,  era  más  importante  una  Tuta,  un  Chapo,  que  
un  Mencho.  Le  enviábamos  al  procurador  documentos  de  cómo  la  organización  se  fortalecía  y  era  la  más  poderosa  por  lo  
que   tenían,  hidrocarburo  y  precursores  químicos.  Su   fortalecimiento   fue   impresionante.  ¿No   fue   tardía   la   intervención  
cuando  ve  uno  la  capacidad  de  respuesta  violenta  del  grupo?   Yo  todo  eso  lo  alerté,   la  respuesta  que  recibí   fue  que  
pronto  iban  a  entrar,  la  PGR  cambió  de  delegado  y  nada.  ¿Y  en  los  hechos  qué  pasó?   Nada.  El  apoyo  del  Ejército  y  la  
Marina  sí,  son  los  que  han  venido  avanzando,  de  la  PGR  no,  era  nula.  ¿Entonces  la  PGR  y  la  Policía  Federal  actuaron  en  el  
momento?   No.  ¿Hay  sospechas  de  infiltración  en  las  fuerzas  federales  y  también  en  las  fuerzas  locales?   Tenemos  que  
seguir  coordinados  para  depurar  a  las  fuerzas,  tanto  estatales  como  federales,  pero  quien  infiltró  lo  de  ahora  [el  operativo  
del  viernes]  no  fueron  fuerzas  estatales.  Mañana  mismo  empiezan  a  cambiar  a  la  Policía  Federal  en  Jalisco  y  yo  también  
estaré  haciendo  cambios  con  comandantes.  Vamos  a  seguir  depurando,  esto  debe  ser  continuo.  Necesitamos  rearticular  
en  la  coordinación.  Quiero  ser  muy  enfático,  tengo  el  respaldo  del  gobierno  federal,  siempre  ha  estado  presente.  Siempre  
he   recibido   el   apoyo   del   gobierno.   ¿La   organización   cuenta   con   el   apoyo   de   la   sociedad?   Tenemos   detectados   los  
municipios,  si  ya  tomé  el  control  de  dos  policías  municipales  es  porque  estaban  al  servicio  de  la  delincuencia  organizada  
y  no  de  la  ciudadanía,  en  algunas  zonas  sí  tienen  el  apoyo.  Esperamos  en  los  próximos  días  tomar  el  control  en  otros  
cuatro  municipios.  ¿Entonces  a  nivel  municipal  sí  está   infiltrado  el  Cártel  Jalisco?   Sí,   los   tenemos  bien   identificados.  
¿Cómo  califica  la  operación  que  se  extiende  por  varios  municipios,  como  narcoterrorismo?   Quienes  actúan  y  cometen  
este  delito,  son  jóvenes  que  les  pagan  500  o  mil  pesos  por  incendiar  un  vehículo.  Operan  con  una  red  de  mensajes,  tienen  
una  capacidad  de  actuar  rápido.  Justo  eso  parecería   lo  terrible  de  la  situación,  parecería  que  está  un  grave  problema,  
soterrado,  debajo  de  esa  aparente  calma,  ¿cuando  se  sienten  amenazados  estos  grupos  es  cuando  se  hace  evidente  el  
tamaño  de  la  amenaza?   Todo  lleva  estrategia  y  planeación,  no  se  puede  llegar  y  dar  resultados,  primero  si  no  depuras  
tus  policías,  si  no  hacas  cambios,  si  no  tienes  integración,  investigación,  inteligencia...  por  eso  empezamos  por  regiones,  
luego  por  objetivos  muy  claros.  Entonces,  esto  va  avanzando  y  seguro  estoy  de  que  pronto  habrá  resultados  en  beneficio  
de  Jalisco  y  de  la  ciudadanía,  que  es  lo  que  más  nos  importa.  Lo  pienso  como  padre  de  familia,  como  un  ciudadano  más  
y  hoy  tengo  esta  responsabilidad  y  habremos  de  ir  a  fondo,  así  lo  hicimos  desde  el  primer  día  y  así  lo  vamos  a  seguir  
haciendo,  pero  esto  ha  sido  en  reacción  a  las  acciones  que  ha  tomado  el  Estado.  ¿Qué  espera  con  el  nombramiento  del  
general  [Miguel]  González  Cruz  al  frente  de  la  Operación  Jalisco?   El  general  llevaba  ya  cinco  meses  trabajando,  meses  
de  gabinete.  Hay  quien  debe  darle  la  coordinación  a  todo  lo  que  venga  de  las  instituciones  federales  con  las  instituciones  
locales.  Buenos  resultados,  eso  es  lo  que  espero  ,  toda  la  confianza,  sobre  todo  para  mantener  el  orden  y  poder  seguir  
avanzando  en  pacificar  y  tranquilizar  en  distintas  regiones.  Son  municipios  donde  no  pasaba  nada,  cuando  yo  llegaba  aquí  
no   pasa   nada   hasta   que   empezaron   a   investigar  más   a   fondo.   Entonces   requiere  mucha   inteligencia,   colaboración   y  
participación,  sobre  todo  la  suma  de  la  sociedad,  ahí  está  la  clave  del  éxito,  más  que  los  operativos  era  información,  la  
confianza  que  nos  dieran  los  ciudadanos.  Yo  ayer  vi  un  claro  mensaje  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  la  solidaridad,  el  
respaldo  y   la   confianza   y   es  mutua   la   confianza.  Yo   tengo  una  gran   confianza  en  el  gabinete   federal,   yo  he   visto   la  
respuesta,  en  estos  últimos  meses  yo  he  visto  la  decisión,  el  Estado  está  avanzando  (...)  estamos  muy  cerca  de  líderes  de  
esta  organización.  ¿Hasta  dónde  espera  usted  el  resultado  de  esta  operación,  más  allá  de  la  cuestión  mediática?   Esa  
fórmula  es  integral,  se  da  con  inteligencia,  flujo  de  dinero,  las  protecciones,  las  relaciones,  la  infiltración,  tiene  que  ser  
integral  y  a   fondo,   tiene  que  ser  100%,  no  es  un   tema  mediático,   tiene  que  ser  un   tema  efectivo  más  que  un   tema  
efectista,  de  fondo,  siempre  con  respeto  a  los  derechos  humanos,  siempre  con  una  investigación  más  de  inteligencia  que  
de  fuerza,  de  ir  a  fondo  a  que  todas  las  redes  de  corrupción  o  estas  alianzas,  vayamos  a  fondo,  que  haya  detenidos  y  
responsables.  ¿Así  como  nos  reseña  usted,  este  problema  tan  viejo  ya,  no  es  tardía  la  reacción,  que  pareciera  que  apenas  
se  va  a  comenzar  ese  trabajo  de  inteligencia,  de  fondo?   Se  tiene  y  se  ha  avanzado,  hay  ahora  detenidos,  inclusive  hay  
investigaciones  y  denuncias  contra  algunos  ministerios  públicos,  jueces,  policías,  directores  de  policía.  En  cuanto  entramos  
al  gobierno  del  estado,  se  detuvo  a  un  alcalde,  un  ex  alcalde  que  estaba  vinculado  en  Villa  Corona,  en  eso  hemos  venido  
avanzando,  en  encontrar  el  flujo  financiero,  cuáles  son,  qué  tipos  de  lugares,  por  eso  es  que  ahora  hay  un  detenido  que  
era  la  cabeza  financiera,  el  operador  está  detenido,  entonces  se  ha  desarticulado.  La  idea  era  primero  ir  debilitando  y  esto  
se  tiene  que  seguir  haciendo.  ¿En  qué  estado  se  encuentra,  cuando  usted  llega  a  la  gubernatura,  la  estructura  estatal  en  
cuanto   a   instituciones   de   seguridad,   había   un   trabajo   de   inteligencia   previo   a   usted,   había   un   diagnóstico?   Cero  
diagnóstico.  Cuando  yo  llegué  no  había  nada,  las  computadoras  y  todo  estaba  vacío,  no  dejaron  el  más  mínimo  informe  y  
como  cambió  todo  el  esquema,  no  había  ni  siquiera  denuncias,  con  eso  te  digo  todo.  A  qué  se  lo  atribuye  usted,  a  una  
falta  de  voluntad?   Una  cosa  es  muy  sencilla,  hacer  que  no  pasa  nada  y  otra  cosa  es  tolerar  y  solapar   lo  que  están  
haciendo  mientras  no  veas  que  están  los  enfrentamientos  en  la  calle,  pero  en  cualquier  momento  que  había  un  intento  de  
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detención  de   sus   líderes  por  parte  de  autoridades   federales,  pues   te   tomaba   la   ciudad.   ¿Había  una  paz  narca   con  el  
gobierno  del  PAN?   Así  sucedió,  no  vimos  respuesta,  no  vimos  contundencia,  ni  decisión  ni  grandes  operadores  de  esta  
organización  criminal.  ¿Entonces  así  como  se  detuvo  a  un  alcalde,  no  tendría  que  haber  tal  vez  un  detenido,  tal  vez  un  ex  
funcionario  estatal?   Se  tiene  que  hacer  una  investigación  aún  mayúscula.  El  estado  tiene   información  en  lo   local,  se  
tiene  que  hacer  una  investigación  de  fondo  y  eso  se  va  a  dar  de  acuerdo  con  todas  las  detenciones  que  se  tengan,  de  ahí  
sale  mucha  información.  Se  tiene  investigación,  se  le  ha  dado  seguimiento  a  alcaldes,  policías,  Ministerios  Públicos,  es  de  
lo  que  hemos  tenido  hasta  el  momento  con  claridad;;  lo  demás,  pues  no  hay  claridad,  por  eso  es  que  con  funcionarios  en  
este  momento  hay  investigación  y  hay  mucha  información.  No  hay  pacto  con  CJNG.  Sandoval  Díaz  dejó  en  claro  que  

,  nunca  vamos  a  estar  en  favor  de  una  paz  narca,  de  que  
pueden  hacer  que  no  sucede  nada  y  que  al  paso  de  los  años  nuestros  hijos  y  la  familia  lo  va  a  reclamar.  El  gobierno  tiene  
el  monopolio  de  la  seguridad,  pero  es  todo  un  proceso.  ¿Hubo  mensajeros?   Sí  hubo  mensajes  al  fiscal,  bien  redactados,  
en  donde  pedían  un  canal  de  comunicación  y  eso  está  prohibido  en  mi  administración.  Los  mensajeros  eran  identificables,  
se  actuó  contra  ellos,  se  investigó?   Fue  un  día  donde  la  gente  sabe  dónde  vive,  antes  de  llegar  a  su  trabajo  [al  fiscal]  lo  
detienen  y  le  dan  un  mensaje.  Y  así  haciendo  la  constante,  esta  administración  ha  actuado  con  acción.  Se  ha  puesto  en  
riesgo  la  vida  del  fiscal  como  del  comisionado,  pero  no  dejamos  de  ir  adelante,  no  dejamos  de  actuar,  sobre  todo  con  el  
respaldo   de   la   Federación.   Sabemos   que   muy   pronto   vamos   a   desarticular   esa   organización   criminal,   muy   pronto  
tendremos  también  el  control  de  esta  región  donde  fueron  permeando  silenciosamente.  Esta  organización  salía  cuando  
mataron  al  diputado  federal,  luego  un  alcalde,  luego  a  un  par  de  regidores,  un  secretario  jurídico,  entonces  el  mensaje  ha  
sido  presente,  si  no  hay  cambios  entonces  vamos  a  seguir,  no  nos  han  dejado  trabajar  como  quisiéramos,  entonces  en  
todo  hay  infiltraciones,  en  todo  hay  intereses  por  eso  con  mucha  claridad  convoco  a  la  ciudadanía  a  que  sea  solidaria  con  
su  gobierno  para  actuar  en  contra  de  los  delincuentes.  ¿Usted  esperaría  que  la  investigación  de  la  PGR  sobre  la  forma  en  
que  creció  el  cártel  llegara  incluso  a  nivel  de  gobernador  u  otro  personaje,  por  complicidad  u  omisión?   Tendrá  que  caer  
el  que  sea,  sin  importar  el  nivel.  ¿Ahora  que  está  la  Operación  Jalisco,  espera  más  violencia  como  reacción  del  CJNG?  
Está  en  calma  el  estado.  Vamos  a  seguir  impulsado  una  política  social  y  estaremos  atentos  a  cualquier  reacción  del  grupo,  
con  mayor  estado  de  fuerza  con  el  gobierno  federal,  nos  va  a  dar  buenos  resultados.  ¿Viene  una  dura  recomposición?  
Es  una  región,  no  en  todo  el  estado.  hay  zonas  en  donde  efectivamente  se  requiere  de  un  mayor  respaldo  y  coordinación  
con  el  gobierno  federal.  Este  no  es  un  tema  territorial,  no  es  Jalisco,  es  multifactorial.  ¿De  dónde  vienen  los  precursores?,  
de  los  puertos  que  no  están  en  Jalisco;;  ¿de  dónde  llegan  las  armas?,  por  donde  mandan  las  drogas  a  otras  partes  del  
mundo.  Es  un  problema  del  Estado  mexicano,  no  de  Jalisco.  ¿La  figura  de  un  comisionado?   Eso  nunca  ha  existido  en  el  
diálogo,  porque  hay  confianza  en  el  gobernador.  La  policía  estatal  asume  su  responsabilidad,  la  Federación  llega  en  su  
respaldo.  (Dennis  García,  primera  plana)  
La  Jornada-Adeudan  empresas  al  fisco  388  mil  983  millones  de  pesos:  Durante  el  primer  trimestre  del  año  el  
sector  empresarial  del  país  dejó  de  pagar  al  Servicio  de  Administración  Tributaria  (SAT)  388  mil  983.6  millones  de  pesos  
en  impuestos,  revelan  informes  de  la  Secretaría  de  Hacienda  sobre  indicadores  de  recaudación.  Esa  cifra  representa  que  
del  total  de  adeudos  que  los  mexicanos  tienen  con  el  fisco,  476  mil  444  millones  de  pesos,  las  empresas  son  responsables  
de  haber  dejado  de  pagar  al  menos  ocho  de  cada  10  pesos  de  los  recursos  catalogados  como  créditos  fiscales.  Más  aún,  
según   los  mismos  datos   oficiales,   los   llamados  grandes   contribuyentes   deben  al  SAT  118  mil   692  millones  de  pesos,  
cantidad  cercana  a  los  124  mil  300  millones  de  pesos  que  el  gobierno  federal  determinó  recortar  el  presupuesto  para  este  
año.  La  cifra,  además,  representa  una  proporción  de  30.5  por  ciento  de  la  deuda  de  las  personas  morales  o  casi  una  cuarta  
parte   del   total   de   créditos   fiscales   registrados   por   las   autoridades.   De   acuerdo   con   cifras   del   SAT,   el   universo   de  
contribuyentes   activos   registrados   como   personas   morales   suman   un   millón   720   mil   231.   La   mayor   deuda   fiscal   se  
concentra  en  ocho  sectores  productivos  de  la  economía,  con  269  mil  217.2  millones  de  pesos,  es  decir,  69.2  por  ciento  
del  total  de  impuestos  que  no  han  pagado  las  personas  morales.  El  mayor  adeudo  lo  presentan  aquellas  personas  morales  
dedicadas  al  comercio  al  por  mayor,  que  deben  al  SAT  52  mil  999.5  millones  de  pesos,  según  los  registros  oficiales.  Por  
el   monto   de   las   deudas   les   siguen   las   empresas  morosas   del   sector   manufacturero,   con   41  mil   688.6   millones;;   las  
clasificadas  en  el  sector  de  servicios  de  apoyo  a  los  negocios  y  manejo  de  desechos  y  servicios  de  remediación,  adeudan  
39  mil   688.6  millones,   en   tanto   que   las   de   construcción   presentan   créditos   fiscales   por   35  mil   209.7  millones   y   las  
deservicios  profesionales,  científicos  y   técnicos,  acumulan  34  mil  10.7  millones  de  pesos.  Otros  sectores   con  adeudos  
importantes  son  los  de  comercio  al  por  menor,  con  22  mil  691.9  millones  de  pesos;;  los  de  servicios   inmobiliarios  y  de  
alquiler  de  bienes  muebles  e  intangibles,  deben  21  mil  422.7  millones,  en  tanto  que  el  sector  de  servicios  financieros  y  de  
seguros  presenta  créditos  fiscales  por  21  mil  505.5  millones  de  pesos.  Además,  del  total  de  los  créditos  fiscales  registrados  
por  el  organismo  recaudador,  cerca  de  la  mitad,  213  mil  383.7  millones  de  pesos  (45  por  ciento  del  total),  son  recursos  
sobre   los   que   135  mil   652  deudores   han   entablado   juicios   y   controversias   ante   el   Tribunal   Fiscal.   (Víctor  Cardoso,  
primera  plana)    
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Excélsior-Rebeldes  adeudan  12  mil  mdp  de  luz;;  la  CNTE,  entre  los  grupos  que  no  pagan: Los  grupos  civiles  
que  se  han  declarado  en  resistencia  al  pago  de  electricidad  en  Oaxaca,  dominado  por  la  CNTE,  en  Chiapas  y  en  Tabasco  
adeudan  12  mil  792  millones  de  pesos  a  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE).  De  acuerdo  con  información  que  la  
empresa  del  Estado  entregó  al  Senado,  las  tres  entidades  federativas  concentran  29.7%  del  total  de  su  cartera  vencida  
nacional,  que  asciende  a  44  mil  972  millones  de  pesos.  En  su  Informe  Anual  2014  detalla  que  la  División  Sureste,  integrada  
por  Oaxaca,  Tabasco  y  Chiapas,  es  la  número  uno  en  cartera  vencida,  con  29.7%,  al  sumar  13  mil  349  millones  de  pesos,  

  También  da  cuenta  de  que  las  pérdidas  no  técnicas  de  energía,  que  se  
refieren  a  los  llamados  diablitos,  disminuyeron  0.79%  en  2014,  respecto  del  año  inmediato  anterior.  Se  rebelan  a  la  CFE  
y  se  niegan  a  pagar.  La  Comisión  Federal  de  
grupos  que  se  ha
Chiapas  y  Tabasco,  ascienden  a  12  mil  792  millones  de  pesos,  que  significan  el  29.7%  del  total  de   la  cartera  vencida  
nacional,  que  asciende  a  44  mil  972  millones  de  pesos.  La  CFE  entregó  al  Senado  y  a   la  Cámara  de  Diputados,  vía   la  
Comisión  Permanente,  su  Informe  Anual  2014,  en  el  cual  revela  que  las  pérdidas  no  técnicas  de  energía,  que  se  refieren  
a  los  llamados  diablitos,  disminuyó  0.79%  en  2014,  respecto  del  año  inmediato  anterior.  De  igual  forma,  explica  a  los  
legisladores  federales  que  durante  2014  tuvo  ganancias  41%  superiores  a  las  del  año  inmediato  anterior,  pero  debido  al  
pago   de   intereses,   impuestos,   depreciaciones   y   amortizaciones,   provocó   pérdidas.  
registraba  un  resultado  neto  más  favorable  que  en  2013,  derivado  del  uso  eficiente  de  insumos  en  la  generación  eléctrica.  
Pero  en  el  detalle  de  sus  ingresos,  la  CFE  precisa  que  la  cartera  vencida  comercial  consiste  en  los  pagos  pendientes,  en  
su  favor,  que  han  caído  en  mora  y  que  han  superado  30  días  de  su  vencimiento.  La  cartera  vencida  se  integra  por  rezago  
de  pagos,  adeudos  documentados  y  adeudos  incobrables.  Así,  precisa  que  al  31  de  diciembre  de  2014  se  registró  una  
cartera  vencida  por  44  mil  972  millones  de  pesos.  El  importe  significó  una  disminución  de  691  millones  de  pesos,  1.5%  
menos  que   en  diciembre  de   2013,   resalta.   El   Informe  muestra   que   la  División   Sureste,   integrada  por   los   estados   de  
Oaxaca,  Tabasco  y  Chiapas,  es  la  número  uno  en  cartera  vencida,  con  29.7%,  al  sumar  13  mil  349  millones  de  pesos;;  le  
sigue  la  División  Valle  de  México  Sur,  con  siete  mil  millones  600  mil  pesos,  que  representan  15.6%  de  la  cartera;;  Valle  de  
México  Norte,  con  seis  mil  354  millones  de  pesos,  que  implican  14.1%;;  Valle  de  México  Centro,  con  cinco  mil  183  millones  
de  pesos,  que  equivalen  a  11.6%;;  Norte  con  cuatro  mil  970  millones,  que  implican  11.1%  de  la  cartera  vencida,  y  Bajío,  
con  dos  mil  652  millones  de  pesos;;  es  decir,  5.9  por  ciento.  Las  seis  zonas  representan  87.8%  de  la  deuda,  explica  la  CFE  
en  su  informe,  en  el  cual  se  muestra  que  el  adeudo  de  13  mil  349  millones  de  pesos  de  la  División  Sureste  está  integrado  
por   un   adeudo   de   12  mil   792  millones   de   pesos   de   particulares   y   558  millones   del   gobierno   estatal   y   los   gobiernos  
municipales.  

  El  activismo  político  y  social  en  Oaxaca  está  dominado  por  los  integrantes  de  la  CNTE,  mientras  
que  en  Tabasco,  los  grupos  que  se  niegan  a  pagar  están  identificados  con  el  partido  Morena,  mientras,  que  en  Chiapas  se  
trata  de  grupos  ligados  a  la  organización  del  EZLN.  (Leticia  Robles,  primera  plana)  
Criterio-INE:  caso  Ebrard  enfrenta  a  partidos:  La  decisión  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  
(TEPJF),  de  quitarle  a  Marcelo  Ebrard  el  registro  como  candidato  a  diputado  plurinominal,  enfrentó  ayer  a  representantes  
de  los  partidos  en  la  sesión  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Al  final  de  la  discusión,  los  consejeros  aprobaron  que  el  
exjefe  de  Gobierno  del  DF  sea  sustituido  por  René  Cervera  García.  El  experredista,  cercano  a  Ebrard,  fue  propuesto  por  el  
dirigente  nacional  de  Movimiento  Ciudadano,  Dante  Delgado,  mediante  un  oficio  presentado  ante  el  INE  el  pasado  4  de  
mayo.  Al  discutirse  el  acuerdo  para  sustituir  a  Ebrard  y  a  otros  candidatos  que  perdieron  el  registro,  el  representante  de  
Movimiento  Ciudadano,  Juan  Miguel  Castro  Rendón,  refutó  el  resolutivo  del  TEPJF,  al  argüir  que  no  tiene  sustento  legal.  
Lo  secundó  el  representante  de  Morena,  Horacio  Duarte,  quien  fue  más  allá,  pues  afirmó  que  la  decisión  no  obedeció  a  
un  argumento   jurídico,  sino  al  enojo  del  presidente  Enrique   Peña  por  el  hecho  de  que  Ebrard  supuestamente   filtró   la  
información  relativa  a  la  Casablanca.  Duarte  dijo  que  la  sentencia  de  la  sala  superior  exhibe  cómo  el  mandatario  federal  

vicio  del  régimen  de  manera  burda  y  

la  Casablanca,  que  tanto  desprestigio,  deshonor  (le  ha  dado)  y  ha  exhibido  la  realidad  de  la  corrupción  del  sistema  político  

umanista,  
calificó   la   sentencia   como   un   exceso   y   un   asunto   verdaderamente   grave..   Y   el   representante   del   PRI,   José   Antonio  
Hernández   Fragua,   aseveró   que   la   decisión   del   TEPJF   estuvo   apegada   a   Derecho.   (Antonio   Barandas,   Agencia  
Reforma,  página  20)  
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Milenio-Solicita  INE  atraer  proceso  de  Sonora:  Priistas  y  panistas  cruzaron  acusaciones  por  las  elecciones  de  Sonora;;  
ayer  el  PRI  publicó  un  desplegado  en  el  que  denuncia  la  intromisión  del  gobernador  Guillermo  Padrés  y  también  solicitó  al  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  atraer  el  proceso  electoral  local.  En  respuesta,  el  PAN  publicó  hoy  un  desplegado  similar  
en  el  que  el  representante  legal  del  partido  en  Sonora,  Pedro  Pablo  Chirinos  Benftez,  exige  que  el  INE  atraiga  la  elección  
de  gobernador  en  la  entidad,  ya  que  acusó  que  desde  el  gobierno  federal  y  desde  la  Secretaría  de  Gobernación  intentan  
robar   la   elección   del   7   de   junio.   Acusa   directamente   a   la   consejera   presidenta   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEE),  
Guadalupe  Taddei  Zavala,  de  obedecer  órdenes  de  Adolfo  García  Morales,  delegado  de  Gobernación  en  Sonora;;  Felipe  
Solís  Acero,  subsecretario  de  Enlace  Legislativo  de  la  Segob,  y  del  diputado  Manlio  Fabio  Beltrones.  En  conferencia,  el  
representante  del  PRI  ante  el  INE,  Jorge  Carlos  Ramírez  Marín,  denunció  la  existencia  de  una  "elección  de  Estado"  ante  la  
gran  cantidad  de  irregularidades  que  se  han  presentado  durante  los  últimos  días.  Agregó  que  se  ha  evidenciado  el  uso  
ilegal  de  recursos  económicos  y  materiales  por  parte  de  las  autoridades  de  la  entidad,  a  quienes  incluso  acusó  de  haber  
utilizado  el  aparato  de  seguridad  y  de  inteligencia  contra  su  candidata,  Claudia  Pavlovich.  "Es  obvio  que  el  gobernador  
quiera  proteger  su  salida  y  la  única  forma  de  lograrlo,  sin  lugar  a  dudas,  para  él  es  que  gane  el  candidato  del  PAN,  por  
eso   todo   este   ejercicio   del   aparato   estatal,   de   los   recursos   estatales   en   beneficio   de   Ernesto   Gándara   ",   puntualizó.  
Entrevistado  por  separado,  el  representante  del  PAN  ante  el  INE,  Francisco  Gárate,  aseguró  que  las  acusaciones  del  PRI  
no  tienen  fundamento,  ya  que  la  elección  se  ha  realizado  en  total  apego  a  la  ley.  "El  PRI  está  muy  nervioso  en  Sonora,  
como  ustedes  saben  Claudia  Pavlovcih  es  una  candidata  muy  cercana  a  Manlio  Fabio  y  me  parece  que  lo  que  quieren  es  
hacerse  del  gobierno  a  como  dé  lugar",  enfatizó.  Ramírez  Marín  aseguró  que  incluso  la  Junta  Local  Ejecutiva  del  INE  en  
Sonora,  a  cargo  de  Eduardo  Manuel  Trujillo,  junto  con  el  candidato  Ernesto  Gándara  han  manipulado  el  padrón  electoral.  
"Existen  denuncias  ciudadanas  en  las  que  cuentan  cómo  los  han  visitado  personas  (...)  que  se  ostentan  e  identifican  como  
servidores  públicos  del  INE  y  los  amedrentan  y  buscan  cooptar  su  voto.  Es  indispensable,  ante  estos  hechos,  la  intervención  
de  una  autoridad  superior  para  evitar  que  se  sigan  cometiendo",  dijo.  Ante  ello,  el  representante  del  PAN  rechazó  que  
estas  acusaciones  sean  reales,  ya  que  aseguró  que  el  padrón  para  esta  elección  es  uno  de  los  más  confiables,  e  incluso  el  
propio  Tribunal  Electoral  consideró  que  el  PRI  no  tenía  razón  en  las  irregularidades  que  reportó  en  la  entidad.  Cuestionado  
sobre  otras  peticiones  similares  que  ya  fueron  desechadas  por  no  cumplir  los  tiempos  establecidos  en  la  ley,  Ramírez  Marín  
consideró  que  el  Consejo  General  deberá  definir  la  modalidad  en  la  que  intervendrán  en  la  organización  del  proceso  ante  
los  hechos  denunciados.  Redes  sociales.  El  PRI  interpuso  ante  la  Fepade  una  denuncia  contra  los  candidatos  panistas  
Francisco  Domínguez  y  Carlos  Mendoza,  que  compiten  en  Querétaro  y  Baja  California  Sur,  respectivamente,  después  de  
que  se  diera  a  conocer  un  audio  que  supuestamente  prueba  que  reciben  recursos   ilegales  para  sus  campañas.  Sadot  
Sánchez,  secretario  jurídico  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PRI,  dio  a  conocer  la  denuncia  presentada  en  la  Fepade  y  
confió  en  que  se  abra  una  investigación  a  partir  de  la  grabación  que  se  presentó  ante  la  instancia.  En  el  audio  se  escucha  
a  ambos  candidatos  tener  una  conversación  en  la  que  hacen  referencia  a  una  entrega  de  seis  "kilos"  mensuales  en  los  
cinco  meses  que  dura  la  campaña.  En  la  transcripción  de  la  conversación  entre  los  candidatos  se  hace  referencia  a  seis  
millones  de  pesos  que  serían  entregados  mientras  dura  el  proceso  electoral.  El  asesor   jurídico  aseguró  que   lo  que  se  
escucha  en  la  conversación  es  suficiente  para  llevarlo  ante  las  autoridades  para  que  se  siga  una  investigación  específica  
sobre  el  hecho.  Los  priistas  presentaron  la  denuncia  ante  la  fiscalía  por  la  tarde  y  ofrecieron  como  prueba  el  audio  que  se  
dio  a  conocer  a   través  de   las  redes  sociales.  Citó  el   contenido  del  artículo  15  de   la   ley  general  en  Materia  de  Delitos  
Electorales  en  el  que  se  establece  una  pena  de  entre  5  y  15  años  de  prisión  a  quien  destine,  utilice  o  reciba  aportaciones  
en  dinero  o  en  especie  para  algún  candidato  o  partido.  Sánchez  afirmó  que  no  pretenden  judicializar  las  elecciones,  pero  
consideraban  importante  denunciar  los  ilícitos  que  se  cometen  durante  la  campaña.  Aclaró  que  la  preocupación  de  los  
priistas  es  que  el  dinero  no  distorsione  los  procesos  electorales  que  se  llevan  a  cabo.  Nexos  de  gobernador  Los  senadores  
priista  rechazaron  discutir  un  punto  de  acuerdo  del  PAN  en  el  que  se  pedía  investigar  presuntos  nexos  del  gobernador  
Mario  Anguiano  con  la  delincuencia.  En  tanto,  la  Comisión  Permanente  aprobó  solicitar  a  la  PGR  que  integre  la  averiguación  
previa   y   ejercite   la   acción   penal   para   que   los   responsables   del   desvío   de   recursos   públicos   federales   destinados   a   la  
educación  y  a  la  salud,  en  Veracruz,  sean  sancionados  con  todo  el  rigor  de  la  ley.  Bloqueo-El  PRI  en  el  Congreso  bloqueó  
la  discusión  en  la  Comisión  Permanente  de  un  punto  de  acuerdo  que  pide  al  INE  el  retiro  de  la  propaganda  "ilegal"  del  
Partido  Verde.-El  PRI  y  el  propio  PVEM  votaron  contra  que  se  discutiera  de  manera  urgente,  lo  que  causó  los  reclamos  del  
PRD  y  del  propio  presidente  de  la  Mesa  Directiva,  Miguel  Barbosa.-El  punto  de  acuerdo,  que  fue  turnado  a  comisiones,  
exhorta  al  INE  para  que  "ordene  a  la  brevedad  el  retiro  de  la  propaganda  ilegal  del  PVEM  que  se  sigue  exhibiendo  en  
diversos  medios.   Con   información  de:  Miriam  Castillo,   Carolina  Rivera,  Omar  Brito   y  Angélica  Mercado.   (Redacción,  
página  18)  
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Milenio-Avalan  padrón  y  lista  nominal  para  el  7  de  junio:  El  próximo  7  de  junio,  83  millones  563  mil  190  ciudadanos  
podrán  ejercer  su  derecho  al  voto,  lo  que  representa  el  mayor  número  de  votantes  que  participarían  en  la  elección,  aseguró  
el  Instituto  Nacional  Electoral.  Al  aprobar  el  padrón  y  la  lista  nominal  que  serán  utilizados  durante  los  comicios  del  próximo  
7  de  junio,  la  presidenta  de  la  Comisión  del  Registro  Federal  de  Electores,  Adriana  Favela,  aseguró  ambas  bases  de  datos  
tienen  un  alto  grado  de  certeza  y  confianza,  sin  mencionar  que  están  libres  de  sospecha  de  cualquier  tipo  de  sesgo.  En  
este  sentido,  informó  que  de  los  más  de  83  millones  de  ciudadanos  que  se  encuentran  en  la  lista  nominal,  48  por  ciento  
son  hombres  y  52  por  ciento,  mujeres;;  mientras  que  del  total,  alrededor  de  un  millón  200  mil  son  jóvenes  de  18  años  que  
participarán  por  primera  vez  en  una  elección.  En  su  oportunidad,  el  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  aseveró  que  
el  sistema  nacional  de  elecciones  inicia  con  la  base  de  datos  de  las  y  los  ciudadanos  mexicanos  más  confiable  y  de  mayor  
calidad   que   hayamos   utilizado   en   proceso   electoral   alguno.   "Nunca   antes,   en   una   elección   federal,   el   porcentaje   de  
ciudadanos  empadronados,  respecto  a  la  población  de  18  años  o  más,  había  sido  tan  alto,  se  ha  logrado  una  cobertura  
de  97.7  por  ciento",  puntualizó.  Córdova  enfatizó  que  los  instrumentos  validados  son  fruto  de  los  esfuerzos  invertidos  a  lo  
largo  de  un  cuarto  de  siglo  en  la  incorporación  de  innovaciones  tecnológicas  para  la  actualización,  depuración,  verificación  
y  auditoría  científica,  mecanismos  que  dan  solidez  al  padrón  electoral  y  la  lista  nominal.  (Carolina  Rivera,  página  18)  
Rumbo  de  México-INE  comienza  distribución  de  primeras  boletas  electorales:  El   Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)   inicio   la  entrega  de  materiales  electorales,  con  el  banderazo  de  salida  a   los  camiones  que  entregarán  boletas  y  
paquetes  a  los  estados  del  norte  del  país.  La  primera  ruta  de  distribución,  de  las  once  programadas  por  el  INE,  partió  de  
la  Bodega  Central  a  los  estados  de  Baja  California,  Baja  California  Sur,  Sonora  y  Sinaloa  en  un  convoy  integrado  por  nueve  
trailers  y  una  camioneta,  custodiadas  por  siete  vehículos  de  las  Fuerzas  Armadas.  Córdova  Vianello  dijo  que  la  contienda  
electoral  avanza  sin  alteraciones  y  sin  obstáculos  insalvables,  aun  cuando  reconoció  que  no  ha  sido  sencilla  la  construcción  
del  proceso  por  el  contexto  social,  político  y  de  inseguridad.  "No  estamos  tomando  medidas  especiales,  sino  alistándonos  
para  cualquier  tipo  de  contingencia  que  pueda  presentarse  en  las  próximas  semanas",  dijo  al  reconocer  que  el  INE  ha  
sabido  sortear  todas   las  problemáticas  presentadas.  El  presidente  del  INE  dejó  claro  que  en  México   las  cosas  siempre  
pueden  salir  bien  si  se  cumple  con  las  obligaciones  constitucionales  y  legales.  (Notimex,  página  11)  
Milenio-Comienza  la  distribución  de  materiales  electorales  (Liliana  Sosa,  página  19)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  presión  se  llama  Jalisco  
Pues  sí  están  para  saberlo.    
Florestán  
  
No  puedo  dejar  el  tema  del  ataque  de  sicarios  del  cártel  Jalisco  Nueva  Generación  a  las  fuerzas  armadas,  el  viernes  pasado,  
que  dejó  como  saldo  siete  militares  muertos  y  nueve  soldados  y  dos  policías  federales  heridos,  al  derribar  un  helicóptero  
Cougar  de  la  Fuerza  Aérea  Mexicana.  Y  no  puedo  dejarlo  porque  estamos  ante  un  capítulo  nuevo  y  aparte  de  la  capacidad  
de  fuego  del  crimen  organizado,  marcadamente  este  grupo,  que  además  ha  demostrado  su  poder  y  extensión  al  provocar  
bloqueos,  incendios  y  enfrentamientos  en  25  municipios  de  Jalisco  a  partir  de  su  capital,  Guadalajara,  y  zona  conurbada.  
En  cuanto  al  primer  punto,  lo  que  azora  es  el  adiestramiento,  no  la  posesión  de  ese  armamento,  pues  hemos  visto  que  en  
la  mayoría  de   los  arsenales   incautados  a  grupos  del  crimen  organizado  aparecen  lanzacohetes  como  el  utilizado  en  la  
brecha  de  Jalisco,  con  el  que  derribaron  al  helicóptero  de  la  FAM.  Los  primeros  reportes  de  la  Sedena  hablaban  de  un  
descenso  de  emergencia,  pero  la  realidad  muestra  que  el  aparato  fue  derribado  y  cayó  en  llamas,  quedando  sus  restos  
esparcidos  en  una  milpa.  La  intensidad  del  fuego  se  confirma  cuando  fue  necesario  aplicar  pruebas  de  ADN  a  tres  de  las  
víctimas  militares  para  identificar  sus  restos  carbonizados  y  saber  que  los  11  heridos,  ayer  falleció  uno,  siguen  ingresados  
en  el  Hospital  Central  Militar  en  estado  no  determinado,  pero  grave.  Es  posible  que  alguien  importante  fuera  trasladado  
en  el  convoy  por  el  número  de  vehículos,  el  armamento  y  la  decisión  de  enfrentar  a  las  fuerzas  federales,  que  cuando  
vieron  que  los  delincuentes  avanzaban  hacia  los  heridos,  les  dispararon  desde  el  aire,  matando,  ahora  se  sabe,  a  nueve  
de  ellos  y  decomisando,  entre  otras  armas,  no  uno,  sino  cuatro  lanzacohetes,  dos  RPG  con  10  proyectiles  útiles  y  otros  
dos  del  tipo  LAW.  Estamos  ante  uno  de  los  peores  momentos  de  Jalisco,  superando  los  días  de  Caro  Quintero  y  Don  Neto  
en  los  80,  con  la  última  de  las  grandes  agrupaciones  delincuenciales  operativa,  el  cártel  Jalisco  Nueva  Generación,  lo  que  
pone  al  gobierno  una  meta,  su  jefe,  y  una  prueba,  detenerlo.  
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RETALES  
HOMENAJE.  El  presidente  Peña  Nieto  encabezó  ayer  el  homenaje  a  los  siete  elementos  de   las  Fuerzas  Especiales  del  
Ejército  muertos  el  viernes  en  Jalisco.  Estuvo  acompañado  del  gabinete  de  Seguridad.  La  ceremonia  fue  a  puerta  cerrada  
por  razones  de  seguridad;;  
DERROCHE.  Es  inexplicable,  además  de  inaceptable,  que  el  senador  del  PAN,  Fernando  Torres  Graciano,  haya  cargado  
un   boleto   México-Madrid-México   por   155   mil   607   pesos.   Ninguna   aerolínea   que   haga   ese   vuelo   directo   cobra   eso.  
¿Entonces?  
MÁS.  El  boleto  del  senador  Torres  Graciano  costó  más  que  los  pasajes  de   los  31  senadores  del  PAN  que  fueron  a  su  
plenaria  en  Los  Cabos,  en  apoyo  de  su  candidato  y  que  costaron  al  Senado  153  mil  pesos.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  la  Riviera  Maya  ya  hierve  por  el  arribo  de  los  800  líderes  empresariales,  políticos  y  académicos  que  participarán  en  el  
World  Economic  Forum  sobre  América  Latina.  Y  aunque  están  confirmados  los  presidentes  de  Haití,  Panamá,  Honduras  y  
Colombia,  así  como  Enrique  Peña  Nieto,  Carlos  Slim  Domit  y  el  premio  Nobel  Joseph  Stiglitz,  un  nombre  que  ha  atraído  la  
atención  es  el  de  Angélica  Fuentes,  quien  es  una  de  las  copresidentas  del  evento.  Fuentes  está  confirmada  como  presidenta  
de  la  fundación  que  lleva  su  nombre  y  la  directora  del  foro,  Marisol  Argueta,  dice  que  no  hay  cambios  en  la  agenda.  
  
Que  entre  las  acciones  que  se  intensificarán  con  la  Operación  Jalisco  se  encuentra  perfeccionar  la  atención  a  las  denuncias  
anónimas  para  que  quienes  tengan  información  de  las  actividades  del  crimen  organizado  tengan  certeza  y  seguridad  al  
brindarla  a  las  autoridades,  a  lo  que  se  abocarán  de  inmediato  el  gobierno  de  Aristóteles  Sandoval  y  el  mando  federal  a  
cargo  del  general  Miguel  Gustavo  González.  
  
Que  pareciera  que  los  

  Y  es  que  resulta  que  antes  de  que  se  diera  a  conocer   la  
convocatoria,  el  ex  consejero  Alfredo  Figueroa  y  la  investigadora  Clara  Jusidman  cabildearon  con  los  consejeros  Arturo  
Sánchez  y  su  antigua  asesora  Pamela  San  Martín  para  que  no  hicieran   caso  del   run   run  de  que  se  quedarían  sin   los  
recursos  que  se  supone  se  asignan  a  los  mejores  proyectos.  
  
Que  por   fin  habrá  Pacto  de  Civilidad  entre   los  partidos  del  DF;;  sin  embargo,   llega  un  poco  tarde,  pues   los  diferentes  
partidos  políticos  ya  suman  varios  pleitos,  incluso  a  golpes.  Además,  el  PRI  está  condicionando  la  firma  a  que  el  IEDF  
atienda  con  celeridad  todas  las  quejas  presentadas  ante  el  organismo  y  no  únicamente  las  del  PRD.  
  
Que   a   propósito   del   gobierno   capitalino,   parece   que   les   ha   funcionado   la   llamada   Base   Elecciones,   que   coordina   el  
secretario  de  Gobierno,  Héctor  Serrano,  pues  solo  se  han  presentado  50  denuncias  por  igual  número  de  casos.  La  mayoría  
fueron  solicitudes  de  información,  quejas  por  pintas  no  autorizadas,  condicionamiento  del  voto,  propaganda  en  mobiliario,  
además  de  basura  electoral.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Desigual  crecimiento  

  
James  Cash  Penney  
  
Riviera  Maya.-México  creció  2.1  por  ciento  en  2014.  La  economía  nacional,  de  hecho,  se  ha  venido  expandiendo  a  un  ritmo  

podido   acelerar   el   paso   en   algunos  momentos,   pero   las   crisis-la   última   en   2009-no   nos   han  permitido   elevar   la   tasa  
promedio.  Dos  por  ciento  al  año  apenas  cubre  el  aumento  de  la  población.  No  es  un  ritmo  que  asegure  el  desarrollo  y  que  
nos  permita  dejar  atrás  la  pobreza.  Nos  condena  a  quedarnos  donde  estamos.  Es  la  razón  de  que  México  se  haya  estancado  
en  un  periodo  en  que  otros  países,  especialmente  de  Asia,  han  pasado  de  la  pobreza  a  la  prosperidad.  Quizá  México  se  ve  
bien  en  este  momento,  por  lo  menos  si  se  nos  compara  con  otros  países  de  Latinoamérica  que  hasta  hace  poco  parecían  
haber  despegado.  En  el  cuarto  trimestre  de  2014  Brasil  se  contrajo  0.2  por  ciento,  Argentina  creció  sólo  0.4  por  ciento  y  
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Venezuela  (tercer  trimestre)  se  desplomó  2.4  por  ciento  (The  Economist).  Otros  países  de  la  región,  sin  embargo,  han  
demostrado  que  sí  se  puede  crecer  a  un  ritmo  más  rápido  que  el  nuestro  durante  periodos  prolongados.  Chile  ha  sido  el  
ejemplo  más  notable  durante  décadas,  pero  Colombia  ha  tenido  buenos  resultados  en  tiempos  recientes.  Dentro  de  México  
vemos  también  grandes  contrastes.  Algunos  estados  tienen  tasas  de  crecimiento  que  igualan  u  opacan  las  de  China  y  de  
otras   naciones   de  Asia.  Querétaro,   por   ejemplo,   creció   14.3   por   ciento   anual   en   el   cuarto   trimestre   de   2014   (Índice  
Trimestral  de  Actividad  Económica  Estatal,  INEGI);;  Aguascalientes,  14.2  por  ciento;;  Guanajuato,  7.4  por  ciento.  Si  fueran  

  Las  caídas  
o  el  estancamiento  de  otros  estados  nos  arrastran  a  esa  tasa  mexicana  habitual  de  2  por  ciento.  Circunstancias  especiales  
explican   las  caídas  de  Campeche  y  Tabasco,  de  7.1  y  2.5  por  ciento  en  el  cuarto  trimestre,  producto  de   la  baja  en   la  
producción  petrolera.  El  desplome  de  Baja  California  Sur,  de  6.8  por  ciento,  es  consecuencia  de  la  destrucción  provocada  
por  Odile.  Pero  éstos  son  tropiezos  temporales.  Baja  California  Sur  pronto  verá  una  rápida  expansión  por  los  trabajos  de  
reconstrucción.  Inquietan  más  los  casos  de  Oaxaca,  con  una  expansión  de  sólo  1.5  por  ciento,  o  de  Chiapas,  con  una  baja  
de  1.7  por  ciento.  Guerrero  engaña  con  un  crecimiento  de  4.8  por  ciento,  producto  temporal  de  la  reconstrucción  tras  el  
huracán  Ingrid  y  la  tormenta  Manuel  de  2013.  Los  estados  más  pobres,  los  que  más  necesitarían  crecer,  son  los  que  están  
estancados.  Las  entidades  mexicanas  que  más  se  han  abierto  a  la  economía  global,  las  que  están  recibiendo  inversiones  
de  la  industria  automotriz  y  la  aeroespacial,  están  creciendo  a  buen  paso.  Las  que  insisten  en  permanecer  en  un  mundo  
medieval  se  quedan  atrás.  Incluso  una  Ciudad  de  México  que  se  beneficia  enormemente  de  la  centralización  tuvo  en  el  
cuarto  trimestre  una  expansión  de  sólo  1  por  ciento,  muy  abajo  del  promedio  nacional.  Así  como  Latinoamérica  incluye  a  
países  muy  distintos  en  políticas  económicas  y  crecimiento,  la  República  Mexicana  está  compuesta  de  estados  que  impulsan  
estrategias   para   crecer   y   de   otros   que   parecen   empeñados   en   aferrarse   a   la   pobreza.   Querétaro,   Aguascalientes   y  
Guanajuato  son  los  ejemplos  para  un  país  que  quiere  dejar  atrás  la  tasa  mexicana  de  crecimiento  de  sólo  2  por  ciento  al  
año.  
  
PROYECTAR  IMAGEN  
Dio  inicio  ayer  la  reunión  regional  latinoamericana  del  Foro  Económico  Mundial  en  la  Riviera  Maya.  El  gobierno  de  Enrique  
Peña  Nieto  busca  proyectar  la  imagen  de  un  país  abierto  para  la  inversión  y  los  negocios  después  de  ocho  meses  en  que  
la  información  sobre  México  en  el  exterior  se  ha  centrado  casi  exclusivamente  en  la  violencia.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Iban  por  un  pez  gordo  
Restos  del  helicóptero  derribado  en  Jalisco  
Los  militares  que  viajaban  en  el  helicóptero  Cougar  de  la  Fuerza  Aérea  Mexicana,  atacados  por  el  Cártel  Jalisco  Nueva  
Generación,  tenían  una  particularidad:  eran  miembros  del  Grupo  de  Fuerzas  Especiales  del  Alto  Mando,  una  división  de  
élite  encargada  de  desplegar  operaciones  con  objetivos  muy  definidos,  nos  comentan.  Dada  su  alta  calificación  y  elevados  
controles  de  confiabilidad,  se  confirma  que  tenían  en  la  mira  a  un  pez  gordo  del  grupo  criminal:  el  líder  de  la  organización,  
Nemesio  Oseguera  Cervantes,  El  Mencho.  Pese  a  que  se  trata  de  héroes  que  dieron  la  vida  por  el  país,  sus  identidades  y  
las  de  sus  familias  son  celosamente  resguardas,  pues  hay  un  antecedente  en  las  Fuerzas  Armadas  de  un  error  que  costó  
la  vida  a   familiares  del   infante  de  Marina,  Melquisedec  Angulo,  quien  participó  en   la  operación  especial  en   la  que  fue  
abatido  el  capo  Arturo  Beltrán  Leyva.  
  
Líderes  jóvenes  
Hoy,  en  Cancún,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  se  reúne  en  privado  con  los  jóvenes  líderes  del  Foro  Económico  Mundial.  
En  este  grupo  de  hombres  y  mujeres  menores  de  40  años  se  encuentran  dos  mexicanos,  Aurelio  Nuño  y  Pablo  Salazar  
Rojo.  La  clase  2015  de  los  Jóvenes  Líderes  Mundiales  está  integrada  por  187  personas,  de  las  cuales  23  provienen  de  Asia,  
39  de  Europa  y  13  de  América  Latina.  En  su  momento,  el  presidente  Peña  Nieto  recibió  también  el  reconocimiento,  al  igual  
que  el  ex  presidente  Felipe  Calderón.  
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Apoyo  panista  en  Nuevo  León  
Nuevo  León  se  pondrá  azul   la  próxima  semana.  Nos  comentan  que  con  el   fin  de  apuntalar   la  candidatura  al  gobierno  
estatal  del  panista  Felipe  de  Jesús  Cantú  llegará  una  pila  de  refuerzos  a  esas  tierras:  Felipe  Calderón,  Margarita  Zavala,  
Josefina  Vázquez  Mota  y  Diego  Fernández  de  Cevallos.  Según  el  equipo  de  don  Felipe,  sus  encuestas   lo  ponen  en  un  
empate  técnico  con  la  candidata  de  la  alianza  conformada  por  el  PRI,  PVEM,  Nueva  Alianza  y  Partido  Demócrata,  Ivonne  
Álvarez.  Los  azules  esperan  que  la  presencia  de  estos  liderazgos  apuntale  a  don  Felipe  de  Jesús.  ¿Los  priístas  se  quedarán  
con  los  brazos  cruzados?  
  
Casa  mexiquense  en  Los  Ángeles  
Para   atender   la   problemática   y  mantener   un   lazo   de   contacto   con   los  migrantes  mexiquenses   en   Estados  Unidos,   el  
gobernador  Eruviel  Ávila  inauguró  la  Casa  del  Estado  de  México  en  la  ciudad  de  Los  Ángeles,  California.  Nos  comentan  
que  la  oficina  ofrece  desde  ahora  servicios  de  orientación  legal,  protección  y  defensa  jurídica  y  apoyo  para  el  traslado  a  
México  de  paisanos  que  requieran  atención  médica.  Durante  una  gira  relámpago,  don  Eruviel  tuvo  en  agenda  reuniones  
con  diversos  políticos  californianos  y  un  importante  encuentro  con  el  alcalde  de  Los  Ángeles,  Eric  Garcetti.  
El  gobernador  del  Estado  de  México,  Eruviel  Ávila    
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Vergara  y  Coello  Trejo  van  a  matar  a  Angélica  Fuentes  
  
Angélica  Fuentes  penetró  la  empresa  como  la  humedad,  se  sirvió  con  la  cuchara  grande  y  la  vamos  a  denunciar  en  los  
próximos  días,  me  dijo   Javier   Coello   Trejo,   abogado   de   Jorge  Vergara   en   el   pleito   con   su   todavía   esposa   y   socia   en  
Omnilife-Chivas-Angelíssima.  Son  palabras  que  erizan  en  voz  de  cualquier  penalista,  pero  que  deben  aterrar  tratándose  
del  Fiscal  de  Hierro  Coello  Trejo.  No  sé  si   la  estrategia  de  Vergara  sea   intimidar  para  terminar  rápido  el  pleito  con  un  
acuerdo  incontrovertiblemente  favorable,  o  si  en  ese  cruce  de  negocios,  intereses,  pasiones  y  desamores  quiera  cobrársela  
muy  cara  a  quien  hasta  hace  poco  presumía  como  su  mujer.  Sólo  él  y  su  abogado  sabrán.  Bien  escribió  Jorge  Volpi  que  
ni  siquiera  el  cerebro  de  Einstein  basta  para  descubrir  la  diversidad  del  mundo  ofrecida  por  las  mujeres.  Lo  cierto  es  que  
Vergara  tiene  ya  un  cálculo  de  lo  que  Angélica  le  habría  robado:  entre  3  mil  y  4  mil  millones  de  pesos.   Pues  eso  es  lo  
que  dicen,  pero  en  los  tribunales  no  hay  nada   me  explica  Ismael  Reyes  Retana,  defensor  de   la  señora  Fuentes .  El  
abogado  Coello  Trejo  dice  que  no  le  gusta  hacer  acusaciones  hasta  que  tenga  todos  los  pelos  de  la  burra  en  la  mano,  
pero  dice  que  hay  unas  auditorías  que  no  han  terminado  y  saca  lo  de  los  3  o  4  mil  millones,  que  hay  mucha  diferencia  
entre  una  y  otra  cantidad.  Les  encanta  hacer  cuentas  alegres.  La  pelea  apunta  para  ser  de  una  dureza  extrema.  Al  golpear  
antes,  y  en  tres  ocasiones,  Vergara  parece  tenerla  ganada  desde  ahora.  Uno,  declaró  a  los  medios  que  rompía  lanzas  y  
ella  huyó  de  México.  Dos,  se  quedó  con  la  administración  de  las  empresas.  Tres,  puso  la  cifra,  que  convertida  son  unos  
230  millones  de  dólares.  Administrará  el  pleito  desde  casa,  con  dinero  y,  por  lo  visto,  con  una  estrategia  de  comunicación  
superior.  Angélica  podría  pasar  a  ser  prófuga  de  la  justicia  mexicana,  candidata  a  la  extradición.  Él  ataca,  ella  se  defiende.  
¿Fuera  de  lugar,  entonces,  el  cálculo  de  una  defraudación  de  3  a  4  mil  millones  de  pesos?   Completa  y  definitivamente  
fuera  de  lugar   se  despide  el  abogado  Reyes  Retana.  Quizá  tenga  razón,  pero  en  un  pleito  como  este,  ¿de  qué  sirve  tener  
la  razón  cuando  no  se  tiene  poder?  Creo  que  el  infortunio  está  por  posarse  sobre  Angélica  Fuentes.  Escribió  Ricardo  Piglia  
que  uno  puede  matar  a  alguien  accidentalmente,  pero  no  puede  asesinarlo  accidentalmente.  Y  parece  que  Vergara  y  
Coello  Trejo  van  con  todo.  Van  a  la  yugular.  Van  a  matar.    
MENOS  DE  140.    

  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
LA  CAMPAÑA  de  Felipe  Calderón,  ¡perdón!,  el  apoyo  del  ex  Presidente  a  las  campañas  panistas  está  causando  más  olas  
que  el  mar  de  fondo.    
  
DEL  LADO  del  PAN-o,  mejor  dicho,  de  la  dirigencia-les  preocupa  que,  al  apoyar  a  los  abanderados  albiazules,  Calderón  
también  está  recobrando  presencia  y  prestigio  entre  sus  correligionarios.  Y  eso  no  entra  en  los  planes  de  Gustavo  Madero.    
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ca  y  mucho  
menos  en  la  electoral.  
    
DE  HECHO,  advierten  que  si  Enrique  Peña  Nieto  no  se  lanzó  contra  su  antecesor  al  inicio  de  su  gobierno,  no  fue  por  falta  
de  ganas  o  de  expedientes,  sino  por  el  afán  de  concretar  el  Pacto  por  México.  
    
POR  ALGO  dicen  que  lo  más  difícil  de  ser  Presidente  es  aceptar  cuando  ya  no  se  es.  
    
POR  CIERTO  que  ayer  Enrique  Peña  marcó  una  clara  diferencia  con  Felipe  Calderón.  
    
MIENTRAS  el  panista  hizo  del  velorio  de  sus  amigos  un  asunto  de  Estado,  el  Presidente  dejó  de  lado  el  protagonismo  al  
encabezar  el  homenaje  a  los  militares  que  murieron  en  Jalisco  el  viernes  pasado.  
    
LA  CEREMONIA  que  se  llevó  a  cabo  en  el  Campo  Militar  1-F  fue  dedicada  por  entero  a  los  deudos,  Peña  Nieto  no  tomó  el  
micrófono  y  el  gabinete  en  pleno  estuvo  presente  para  expresar  sus  respetos.  
    
EL  QUE  entrará  en  el  primer  plano  del  escenario  es  el  fiscal  para  delitos  electorales,  Santiago  Nieto,  con  la  denuncia  que  
interpuso  el  PRI  en  contra  de  dos  candidatos  panistas  a  gobernadores.  
    
EL  TRICOLOR  acusa  a  los  aspirantes  de  Querétaro  y  de  Baja  California  Sur  de  recibir  financiamiento  ilegal  por  6  millones  
de  pesos  en  efectivo.  
    
HAY  QUIENES  creen  que  podría  ser  sólo  una  bomba  de  humo.  Aunque  a  más  de  uno  le  llama  la  atención  que  se  hayan  
aventado  a  convertirlo  en  un  asunto  penal.  A  ver  si  se  sostiene.  
    
¿QUIÉN  ENTIENDE  a  los  panistas?  En  el  Congreso  sepultaron  la  posibilidad  de  incrementar  los  salarios  mínimos  a  nivel  

  mismo!  
    
EN  LA  ÚLTIMA  semana  del  periodo  de  sesiones,  rechazaron  aprobar  la  reforma  que  desvincularía  los  minisalarios  como  
referente  para  multas  y  cobros,  que  es  uno  de  los  requisitos  para  poder  impulsar  su  aumento  en  todo  el  país  y  no  sólo  en  
el  DF.  
    
PESE  A  ESTO,  una  comitiva  de  abogados  albiazules  acudió  a   la  Comisión   Interamericana  de  Derechos  Humanos  para  
quejarse  de  que  la  Suprema  Corte  les  echó  abajo  su  consulta  popular,  precisamente,  para  incrementar  los  salarios.  
    
OJALÁ  QUE  a  Fernando  Álvarez,  secretario  general  adjunto  del  CEN;;  Eduardo  Aguilar,  coordinador  jurídico,  y  a  la  diputada  
Lourdes  Medina  les  hayan  dado  cita  temprano  en  la  CIDH  para  poderse  ir  de  shopping.  
  
(Redacción,  página  10)  
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